
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO I 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI II^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00048            DEL  09/10/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE CONSILIARI DEL 

21.02.2023 – 3.03.2023 – 2.05.2023 – 15.06.2023 – 7.07.2023 - 20.07.2023 – 4.09.2023.  

 

L’anno duemilaventitre il giorno 9 del mese di ottobre, alle ore 11:06 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LEONETTI SIG. LORENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 BOCCASILE Sig. Cosimo NO  12 MANZARI  Francesco SI 

2 BUX  Annamaria NO  13 MARI  Cosimo SI 

3 CASSANO Sig. Vito NO  14 MILANO Sig. Stefano SI 

4 CIPRIANI Sig. Michele NO  15 PERNA Sig.ra Angela SI 



 

5 COLELLA  Gaetano SI  16 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

6 CORCELLI Sig. Giuseppe SI  17 SCIACOVELLI Sig. Michele SI 

7 DE TULLIO Sig.ra Cinzia SI  18 SISTO  Fabio NO 

8 FERRIERI  Francesco SI  19 VALENTINI  Fabrizio NO 

9 GALLO  Alessio SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI     

11 IUSCO  Claudio NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Cosimo Boccasile Annamaria Bux Vito Cassano Michele Cipriani Claudio Iusco Fabio Sisto Fabrizio 

Valentini  

 



 



 

Adunanza di seconda convocazione - seduta pubblica 

 

Il Presidente Leonetti Lorenzo riferisce: 

 

PREMESSO che l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi dispone l’approvazione dei verbali 

delle sedute dei Consigli precedenti; 

 

CONSIDERATO che in ottemperanza di quanto sopra occorre provvedere all’approvazione dei 

verbali delle sedute Consiliari del 21.02.2023 – 3.03.2023 – 2.05.2023 – 15.06.2023 – 7.07.2023 - 

20.07.2023 – 4.09.2023; 

 

CONSIDERATO, ALTRESÌ, CHE: 

- nelle more della odierna seduta Consiliare, riunita in seconda convocazione, del 9.10.2023 il 

Consigliere Sig. Gaetano Colella ha presentato di propria iniziativa una mozione avente ad oggetto 

la richiesta di “porre in approvazione il verbale della seduta consiliare del 2 maggio 2023 

separatamente dai verbali delle sedute le cui date sono indicate nel punto nr. 1 all’OdG” , ivi 

allegata, da considerarsi parte integrante e sostanziale alla presente; 

- i Consiglieri presenti hanno preso atto della mozione presentata dal Consigliere Colella; 

- i Consiglieri presenti non hanno sollevato eccezioni ovvero opposizioni in merito alla mozione in 

parola; 

 

VISTI i testi dattiloscritti della intera registrazione delle sedute di cui sopra ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

 

ACCERTATO che tali atti sono rispondenti alla volontà espressa dai Consiglieri nel corso delle 

stesse sedute del 21.02.2023 – 3.03.2023 – 15.06.2023 – 7.07.2023 - 20.07.2023 – 4.09.2023; 

 

RITENUTO di procedere con votazione separata relativamente al verbale della  

Seduta Consiliare riunitasi in data 2.05.2023 per le motivazioni di cui sopra; 

  

Si rimettono gli stessi all’esame del Consiglio per l’approvazione. 

 

IL CONSIGLIO 

RIUNITO in Bari nella sede del I° Municipio giusta convocazione avente prot. nr. 328331 del 

2.10.2023; 



 

CONSIDERATO che la prima seduta è andata deserta per carenza del numero legale; 

PRESO ATTO che:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione del Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTI: 

- i verbali del 21.02.2023 – 3.03.2023 – 15.06.2023 – 7.07.2023 - 20.07.2023 – 4.09.2023, ed 

allegati al presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale; 

- l’art. 52 del Regolamento Istitutivo dei Municipi; 

- il D.Lgs. 267/2000; 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere tecnico 

prescritto dall’art. 49 comma 1 D.Lgs. 267/00; 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile in quanto non vi sono adempimenti 

contabili. 

 

CON n. 13 favorevoli e  n. 1 astenuti su n. 14 consiglieri presenti e votanti (compreso il 

Presidente) espressi per alzata di mano; 

 

DELIBERA 

1. APPROVARE i verbali del Consiglio del I° Municipio relativo alle sedute del 21.02.2023 – 

3.03.2023 – 15.06.2023 – 7.07.2023 - 21.07.2023 – 4.09.2023, ed allegati al presente 

provvedimento quale parte integrante e sostanziale. 

 

2. PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza la 

massima pubblicità e trasparenza 

 

 



 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

21 Febbraio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Cipriani Michele, presente. 

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Siamo  15  presenti,  prego  Presidente  c’è  il  quorum  per

iniziare il Consiglio.
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Presidente

Buongiorno a tutti, passiamo al primo punto all’ordine del

giorno “Approvazione dei verbali delle Sedute Consiliari”.

Chi vota a favore? All’unanimità dei presenti, no, tutti a

favore, un astenuto. 

Secondo punto all’ordine del giorno: “Comunicazioni della

Seduta Consiliare del 21 febbraio 2023”, chi si iscrive a

parlare? Colella.

Consigliere Colella

Buongiorno a tutti, Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle,

ore 10:33. Sono trascorsi quasi 9 anni dall’istituzione del

Municipio a Bari, Città Metropolitana, e 4 anni dall’inizio

della nostra consiliatura. In che modo il Municipio 1 si

sia  attivato  o  ha  intenzione  di  attivarsi,  verso  la

risoluzione  di  alcune  problematiche  importanti,  e  ormai

ataviche presenti sul territorio. Ne cito solo alcune, di

una certa importanza e rilevanza. Il patto del Castello.

Patto  del  Castello  che  è  stato  condiviso  anche

dall’Amministrazione centrale, ma della sua realizzazione

al momento non abbiamo ancora di concreto visto nulla, al

di  là  delle  progettazioni  più  volte  illustrate  alla

cittadinanza. Altra problematica di importante impatto nel

Municipio 1, è quella del quartiere Sant’Anna, le famose

strade  che  sono  riproduzioni,  cioè  non  esistono
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praticamente  le  vie  del  Comparto  2  e  in  più  la  via

principale di accesso, quella di via Prayer, è praticamente

a  metà,  percorribile  a  metà,  perché  l’altra  metà  non  è

neanche asfaltata. Questa problematica era stata più volte

portata  all’attenzione  di  questo  Consiglio,  senza  mai

trovare una soluzione al disagio e alla pericolosità di cui

i  cittadini  residenti  in  quel  quartiere  sono  sottoposti

tutti i giorni. Altro punto, e mi fermo qui per oggi, altro

punto ha un carattere problematico, verso la quale non c’è

una  risoluzione  ancora,  è  quella  che  la  situazione  del

Porticciolo  di  Torre  a  Mare,  il  cui  dragaggio  con  dei

tempi, che sarebbe dovuto essere compiuto, ma a tutt’oggi

la situazione è quella che è, ed è diventata ancora più

seria,  visto  ciò  che  sta  avvenendo  con  l’affiorare  di

isolotti veri e propri di sabbia, che rendono quindi non

utilizzabile  il  porticciolo  è,  nella  maniera  specifica

abbiamo visto anche quanto è accaduto a Pane e Pomodoro,

dove  proprio  si  è  riempita  la  parte  anteriore  della

spiaggia.  Quindi  è  mia  ferma  intenzione,  su  questo  mi

rivolgo  a  tutti  i  Consiglieri,  chiedere  la  convocazione

all’interno del Consiglio, per esprimersi e per elaborare

delle  situazioni,  almeno  queste  imputate,  chiedendo  la

convocazione  di  Consigli,  o  in  modo  monotematico  per

singolo argomento, data l’importanza degli argomenti e le

risposte  che  noi  dobbiamo  dare  ai  cittadini.  Oppure
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attraverso la formulazione di appositi ordini del giorno,

che verranno preventivamente elaborati nelle Commissioni, e

quindi subito dopo discussi in Consiglio, in modo tale da

dare delle risposte concrete o quantomeno quelle che sono

le  intenzioni  di  azioni  da  parte  del  Municipio  1.  Ho

chiuso, grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Colella, prego Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Sono  le  11  meno  20.  Rispondo  un  attimino  soltanto  al

Consigliere  Colella.  Vorrei  che  non  passasse  che  questo

Consiglio Municipio, in particolare questa maggioranza, in

particolare  il  sottoscritto,  visto  la  vicinanza  al

quartiere, il quartiere in cui abito, conosce molto bene la

situazione,  penso  anche  il  collega  Colella.  Lei  sa

benissimo, che al momento le risorse economiche sono state

e sono attualmente stanziate, per quest’opera importante,

conosciamo  perfettamente  i  disagi  che  hanno  non  solo  i

riportisti in questo momento e relative problematiche, ma

soprattutto di quelle poche licenze, che sono all’incirca

15 ancora, che non possono svolgere regolarmente la loro

attività.  Ricordo  inoltre  che,  attualmente

l’Amministrazione Comunale, ha chiuso un contenzioso con il
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famoso consorzio, che era stato aggiudicatario della gara,

parliamo  di  oltre…  il  primo  mandato  stiamo  parlando  di

opere di più di 9 anni fa. Quindi è chiaro che ad oggi fino

ad un certo punto, la responsabilità politica può essere

additata né a questo Consiglio, né tantomeno al Consiglio

Comunale. E’ altrettanto vero comunque che, inevitabilmente

continuiamo a pagare lo scotto di un sistema burocratico

lento,  lei  sa  benissimo  Consigliere,  che  il  Consiglio

Comunale, in particolare la Giunta ha stanziato ulteriori

50.000,00  euro,  per  le  ulteriori  analisi  prodromiche  al

bando  imminente.  Quindi  non  le  nascondo  che  ha  (voci

sovrapposte),  visto  che  gli  interventi  sono  stati  fatti

anche per quanto riguarda il Porticciolo di Santo Spirito,

che ha problematiche completamente diverse. Quindi io per

primo confido in questa Amministrazione Comunale, visto che

chiaramente  da  sempre  siamo  stati  dalla  parte  dei

pescatori,  titolari  di  licenze,  non  ultimo  l’ordine  del

giorno presentato in Consiglio Comunale, al fine di poter

ridurre  questo  benedetto  pagamento  eccessivo  della

concessione demaniale, 2.500,00 euro per uno stanzino di

nemmeno 4 metri per 4. Quindi è chiaro che, c’è fino ad un

certo  punto,  dopodiché  c’è  da  far  fronte  con  normative

europee,  problemi  di  smaltimento,  costi  di  analisi,

addirittura  per  assurdo  la  strada  del  porto  di  Torre  a

Mare, per un discorso che non è compatibile con la spiaggia
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che sta lì a 150 metri. Quindi è chiaro che sull’accordo,

però  fino  a  prova  contraria,  il  massimo  lo  stiamo  già

facendo, speriamo che a breve venga definitivamente risolto

con  un  bando.  Vengo  invece  a  quella  che  era  la  mia

richiesta,  comunicazione,  più  che  richiesta  era  una

comunicazione.  Non  posso  non  nascondere  la  mia

soddisfazione  relativamente  a  un  fenomeno,  che  si  sta

verificando  in  questi  giorni,  e  che  è  stato  oggetto  di

attenzioni non solo da parte della Commissione ai Lavori

Pubblici, ma anche da parte della Commissione Qualità della

Vita,  mi  riferisco  alla  problematica  del  fenomeno  della

replicazione dei famosi pini, in questo caso in un’arteria

minore, che è quella di via Paglia e Torre a Mare, dove

purtroppo  è  stato  necessario  abbattere  alcuni  pini,  che

erano  a  rischio  caduta.  La  richiesta  che  faccio

ulteriormente, la faccio in particolare alla Commissione, è

quella di finalmente ottenere questo benedetto elenco, di

questi benedetti arbori, che sono sotto controllo, visto

che  personalmente  mi  sono  recato  sul  posto,  e  il

responsabile mi ha detto addirittura che chiaramente questo

presunto  e  fantomatico  elenco,  che  c’è  stato  più  volte

fornito, in maniera chiaramente… non brevi mani, ma a voce,

chiaramente non si sa se possono arrecare un pericolo alla

viabilità, ma soprattutto in ragione anche del dissesto che

avrebbe anche l’abitazione. Quindi quello che io chiedo qui
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oggi, è che la Commissione, anche il Presidente, si riesca

a capire se esiste questo benedetto elenco e se ad oggi il

monitoraggio che deve essere fatto su questi stessi arbori,

viene fatto, altrimenti si dica “purtroppo non abbiamo lo

strumento  idoneo  per  evitare  la  caduta”,  però  ci

rassegneremo, saranno già tutti sostituiti con gli stessi

arbori,  che  non  radicano  diciamo  il  risultato,  ma  in

profondità, al fine di evitare quello che tra l’altro è uno

dei piani portati, sperando, con questo nuovo intervento,

di aver risolto il problema. Grazie Presidente.

Presidente

Grazie  Consigliere  Ventrella,  ci  sono  altri  interventi?

Prego.

Intervento

Mi voglio agganciare al discorso del Consigliere Ventrella,

per quanto riguarda il discorso dei pini che, ahimè, la

città  di  Bari,  il  Municipio,  dove  magari  c’è  un  numero

consistente di questi alberi. Vedo una delibera del 2007,

quindi con l’approvazione, quindi ritorno sul discorso, mi

chiamò  il  dottor  “Ronco”  ai  tempi  della  circoscrizione

delle  case  popolari  di  Aprilia.  Stavamo  in  maggioranza

(voci sovrapposte) delle case popolari di Aprilia. Quindi

(voci  sovrapposte)  questa  volta  siamo  insieme,  siamo  in
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maggioranza. Quindi stavo leggendo una delibera del 2007

approvata, dove - fra virgolette - il Comune approva la

cessione per comodato d’uso, quindi delle aree al punto 1°,

3°, 5° e 7°, dove quindi dà mandato sia ai discorsi di

manutenzione sia ordinaria che  straordinaria delle aree

verdi,  ed  altri  sono  servizi,  quindi  marciapiedi   e

tutt’altro chi sta all’interno lo sa meglio di me, come

quelle  zone  come  stavano  fatiscenti,  sicuramente  non

basterebbe un (incomprensibile) per aggiustare quelle aree.

Rimanemmo con la dottoressa Traversa, che ogni due anni,

doveva venire a dare una potatura di quegli alberi, che

ahimè in quella zona sono molto concentrati. Adesso siamo

arrivati  al  terzo  anno,  e  dovremmo  chiedere  se,  per

cortesia, specialmente gli alberi che si affacciano vicino

ai balconi, quindi la gente, specialmente quando fioriranno

queste bellissime foglie, se è possibile fare una potatura

imminente  di  quella  situazione  e  specialmente  quegli

alberi,  che  comunque  cerchiamo  anche,  a  volte  anche  di

eliminare qualcuno che sono pericolosi. Sappiamo benissimo,

che  stiamo  anche  avendo  delle  denunce,  questo  lo  so

benissimo. Quindi voglio concentrare anche in questo ultimo

anno  e  mezzo  che  ci  manca  al  nostro  mandato,  di  dare

seguito  nelle  aree  ex  ARCA  (incomprensibile)  di  fare

qualche manutenzione straordinaria e ordinaria per quanto

riguarda  il  manto  stradale,  i  marciapiedi,  specialmente

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 9



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Febbraio 2023

all’interno di quelle aree, dove c’è molta gente anziana,

che  non  riesce  nemmeno  a  camminare  sulla  strada,  sui

marciapiedi si verificano tante cadute ogni giorno, perché

giustamente non c’è stata fatta mai una manutenzione da 60

anni, da quando sono stati – tra virgolette - costruiti i

palazzi. Se adesso magari ne possiamo dare seguito a questo

discorso, magari intavolando un discorso con l’Assessore o

chi di competenza. Grazie.

Intervento

Posso aggiungere giusto una precisazione? 

Caro Consigliere, lei ha ragione, però deve fare arrivare

questa notizia il più presto possibile, perché le potature,

come una volta mi ha detto il Presidente Manetti, vanno

fatte da  novembre massimo  fino a  fine febbraio.  Siccome

siamo ancora nei tempi massimo della situazione, mi auguro

che la trovi, speriamo di potere essere (voci sovrapposte).

Intervento

Giusto per completezza, non l’ha detto Manetti, l’ha detto

l’agronomo; a mala pena riesce a non far morire una pianta

di basilico, quindi diciamo che non sono esperto. Però in

questo  periodo,  ci  sono  le  potature  in  corso  in  via

Dolcezze  e  via  Caldarola.  Via  Caldarola,  già  mi  sono

informato sull’argomento, perché l’argomento è comunque di
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dominio pubblico, cioè ci sono tantissime zone che hanno

questa esigenza.  Ora, tutte  le squadre  hanno i  servizi,

sono  impegnati  fino  all’inizio  della  primavera,  per

manutenzione  di  potatura  straordinaria,  di  tutta  via

Caldarola  e  via  Mazzotti,  con  la  difficoltà  nel  potere

eseguire questa attività, che è un’attività invasiva, in

quanto viene fatta senza toccare la viabilità delle strade,

quindi anche nel recuperare lo stato delle potature. Quindi

nello stato di potature, non ce la faranno per l’inizio

della  primavera  ad  entrare  nelle  case.  Però  con  la

dottoressa  Traversa,  abbiamo  raggiungo  un  mezzo  accordo,

che  trattasi  di  un  alleggerimento  delle  piante  più

invasive,  più  grosse,  cioè  l’alleggerimento  non  è  la

potatura straordinaria, ma bensì soltanto levare il ramo

che è cresciuto in maniera… all’interno di un balcone o che

dà fastidio alle finestre. Invece al tema del Consigliere

Colella, giusto per completezza, a parte l’incontro che ha

detto il Consigliere Ventrella, in maniera anche abbastanza

esaustiva,  in  merito  al  Consiglio  Torre  a  Mare,  debbo

ricordare  che  il  Comparto  2  di  Sant’Anna  non  è  ancora

completato. E’  vero che  tutti quanti  vorremmo vedere  il

comporto 2 asfaltato e illuminato a dovere, ma è anche vero

che i soldi pubblici, il consiglio che ci hanno insegnato

un po' tutti in questi anni, ma soprattutto i Dirigenti ce

lo ricordano sempre, i soldi pubblici non possono essere
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impiegati  in  luogo  di  parte,  sarebbe  (voci  sovrapposte)

dove  purtroppo  possiamo  restituire  esclusivamente  gli

interventi ordinari, che come diceva il Consigliere, non

basterebbe  un  bilancio  intero  del  Comune  di  Bari  per

mettere a posto il disastro che c’è, tra le case di terzo,

quinto, settimo punto, dove oggi ci ha fatto evitare una

situazione  drammatica.  Quindi  lì  dove  ci  sono  i  luoghi

privati, Carchi, Sant’Anna, che è un quartiere che sta a

cuore tantissimo al sottoscritto, alla maggioranza e alle

minoranze  di  questo  Municipio,  è  un  quartiere  dove

purtroppo  lì  dove  non  interviene  il  privato  e  posso

soltanto  aggiornare  tutti  quanti  voi,  ma  penso  che  lo

sapete già, che la gara con cui volevano mettere su la

bitumazione  e  l’illuminazione  del  secondo  comparto,  è

andata anche deserta. Quindi diciamo che il privato stesso

sta  facendo  delle  gare  per  mettere  a  posto,  e  anche

(incomprensibile), che è stata nominata, rientra nel famoso

lavoro  di  intervento  del  Consorzio.  Quindi  diciamo  che

possiamo soltanto prendere atto, avvicinarci al dolore di

chi ci vive lì dentro, ma no sicuramente il Consigliere

Colella, è ingiusto se viene a chiedere consiglio a questa

Amministrazione  Comunale,  di  risolvere  la  problematica.

Diverso è per quanto riguarda la fogna bianca del comparto

numero 2, comparto 1 e dell’ipotetico futuro del quartiere

Sant’Anna, dove il Comune di Bari si è già impegnato con i
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propri fondi, ad eseguire questa operazione, le lavorazione

che  stiamo  eseguendo  sul  lungomare  di  Bari,  ora  sono

sospese perché, devono definire una vasca di raccolta di

sedimenti, e questa vasca di raccolta di sedimenti la sua

posizione avverrà al centro della carreggiata del lungomare

e  quindi  di  conseguenza  dovranno  intervenire,  stanno

mettendo su un’ordinanza importante, che andrà a bonificare

la  viabilità  del  lungomare,  e  quindi  di  conseguenza,  è

anche da dire che il Comune di Bari, quello che doveva fare

lo sta facendo. Questo giusto per correttezza, perché poi

rimane testimonianza del fatto che non siamo indifferenti a

Sant’Anna.  Oggi  proprio  sono  stato  intervistato  in  un

programma molto  carino, che  fanno nelle  prime ore  della

mattina, e la giornalista mi ha chiesto “qual è il sogno

del  Presidente  del  1°  Municipio?”,  e  gli  ho  risposto

“vedere compatto il comune di Sant’Anna” Sembrava una cosa

fatta a posta. 

Intervento

Un bel sogno, io sogno la Bellucci però.

Presidente

Non ci sono altri interventi.

Consigliere Colella
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Una  breve  replica,  vado  a  precisazione,  io  ho  voluto

riportare all’attenzione quelle che sono le problematiche

non risolte  ancora, per  il semplice  fatto, parlando  del

comparto  2  in  maniera  specifica,  che  lì  esistono  dei

residenti, in un numero anche abbastanza, e sono diversi

anni, e questo avviene sotto gli occhi di tutti noi. 

Intervento

Esistono  anche  dei  delegatari  nel  Comune,  cioè  si  è

arrivati in una situazione…

Consigliere Colella

Ma i residenti appartengono al Comune di Bari.

Intervento

Io se fossi il Consigliere Colella, mi porrei un quesito,

perché i residenti risiedono in un luogo che non è stato

ancora consegnato realmente al Comune di Bari?   

Consigliere Colella

Sono queste le problematiche, sto illustrando che si stanno

trascinando  nel  tempo,  senza  essere  ancora  giunti,  ho

esordito  nel  mio  intervento  dicendo,  dopo  9  anni

dall’istituzione  del  Municipio  e  dopo  4  anni  dalla

nostra... ho voluto semplicemente riportare all’attenzione,
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per capire, le mie parole sono state anche queste. Ne ho

preso  appunto,  in  che  maniera  ci  siamo  attivati?  Io  ho

ricevuto risposte nelle maniere in cui ci siamo attivati, o

meglio  l’Amministrazione  Centrale,  anche  sollecitata  da

noi, si è attivata; e in che maniera abbiamo intenzione di

continuare,  fino  al  raggiungimento  dell’obiettivo.

L’obiettivo  qual  è?  Quello  di  ridare  ai  quartieri  una

dignità di abitabilità.

Intervento

Ai quartieri o ai cantieri?

Consigliere Colella

Ai quartieri, ai residenti, ecco la cosa che interessa in

particolare  al  sottoscritto,  ma  penso  a  tutti  quanti,

perché non penso che dobbiamo girarci dall’altra parte di

fronte a questi problemi, che creano disagi enormi. Questo,

cioè  in  che  maniera  dare,  riunendoci,  capendo  il  punto

della  situazione,  capire  come  mai  dopo  decenni,  non  si

riesce  ad  arrivare.  Il  come  mai  c’è  già  nelle

giustificazioni che voi avete già fornito, una su tutte è

la mancanza di fondi per poter intervenire direttamente o

la mancanza di competenze… (voci sovrapposte)

Intervento
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Chi l’ha detto in questo Consiglio che non ci sono fondi

per completare le loro attività di manutenzione ordinaria,

e  quindi  attrezzare  il  comparto  n.  2  del  quartiere

Sant’Anna? Presidente, risulta all’incirca come sui lavori

pubblici, mai nessuno ha parlato di mancanza di fondi, sto

parlando di...

Consigliere Colella

Sto parlando per quanto riguardava il porticciolo.

Intervento

Io ho detto che sono stati, la somma stanziata di 4 milioni

e  900  e  rotti,  risultano  ancora  in  bilancio,  che  sono

destinati a...

Consigliere Colella

Cioè i soldi ci sono, però le cose non vanno fatte.

Intervento

Qui troverai risorse… 

(voci sovrapposte).

Consigliere Colella
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Che poi ha precisato dicendo che, ci sono. Quindi va bene,

il discorso fondi iniziale, l’abbiamo anche scongiurato. 

(voci sovrapposte)

Consigliere Colella

Invece, per quanto riguarda, ripeto, il mio intervento era

quello di portare questi 3, solo 3 per il momento, questi 3

argomenti  nuovamente  alla  ribalta,  perché  sono  argomenti

presenti sul territorio, che non hanno a tutt’oggi trovato

una soluzione, e quantomeno dire, dichiarare ufficialmente

attraverso una pronuncia, da parte del Consiglio, in quelle

che sono le intenzioni rispetto alla situazione attuale, ed

esaminando tutte le problematiche urgenti, quelle che sono

le intenzioni del Municipio, cosa facciamo noi al termine

del nostro quinquennio? Che cosa faremo, andremo a dire ai

cittadini?  “Scusate  non  abbiamo  potuto  fare  nulla”,  no.

“Abbiamo esaminato la situazione, ci siamo mossi in questa

maniera e abbiamo cercato in tutte le maniere possibili e

immaginabili, per quelle che sono le nostre competenze e

funzioni  attribuiteci,  di  intervenire  per  dare  una  mano

alla risoluzione dei vostri problemi.” Questo era il mio

intento, ed è il mio intento.

Intervento
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Sul comparto n. 2 attendiamo la risoluzione da parte 

(voci  sovrapposte)  perché  se  no  il  mio  ragionamento  in

questo momento di confronto su queste comunicazioni, su cui

potremmo  tranquillamente  fare  delle  sedute  dedicate,  più

che dei Consiglio. Io direi a questo punto, alla luce del

fatto che il Comparto n. 2 dopo (voci sovrapposte) c’è la

mail,   che  giustamente  mi  dice  “stiamo  parlando  delle

cascate,  60  anni  che  non  sono  manco  private,  sono

addirittura  ad  uso  e  di  pertinenza  del  comune  e  della

città, e la situazione rimane così. Fermo restando che in

luogo,  questo  Consiglio  deve  agire  nella  massima  della

liceità  dei  nostri  impegni.  Quindi  di  conseguenza,

aspettiamo una eventuale proposta dalla minoranza, su cui

ragionare, per portare una soluzione alle 1.800 famiglie,

che vivono in quel comparto. Più di questo, quindi aprire a

voi la possibilità di portare una soluzione, e quindi farci

aprire  gli  occhi  sull’argomento,  noi  possiamo  soltanto

restare qui in attesa che ci date uno spunto, che ancora

forse noi non abbiamo avuto la possibilità di capire, anche

se  come  ha  fatto  notare  il  Consigliere  Ventrella,

l’attenzione da parte del Comune di Bari, sulle tematiche

che possiamo gestire, quindi recupero dei fondi necessari,

per realizzare un intervento, 

(voci sovrapposte)
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Intervento

Non  parlare  di  raccomandazioni,  siamo  in  tema  di

raccomandazioni, come se fossimo all’ordine del giorno. 

Intervento

Una comunicazione la vorrei fare al Dirigente. Siccome in

questa struttura, abbiamo un eccessivo, (voci sovrapposte).

E’  possibile  regolare,  all’interno  di  questa  struttura,

(voci  sovrapposte)  sinergetico,  di  sostenibilità

ambientale? Io ho chiesto all’Agente della Multiservizi, mi

ha detto che loro non hanno possibilità. In questo caso 

(voci sovrapposte).

Direttore

La  prima  settimana  di  marzo  saranno  spenti,  quest’anno

rispetto all’anno scorso, l’impianto è stato acceso solo a

metà, cioè solo la parte di sotto e non anche la parte di

sopra, e comunque non è né la Multiservizi, né il Municipio

che regola la temperatura, ma vengono i tecnici esterni,

che hanno la parte di manutenzione, non credo che questo

sia a temperatura, sono impianti variabili o di sotto o di

sopra,  sono  venuti  all’inizio  forse  a  novembre,  ad

accendere  l’impianto,  che  devo  dire  l’avrei  fatto,  però

nessuno mi ha chiesto di abbassare la temperatura, rispetto
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ai dipendenti che stanno qui, sei ore e mezza al giorno, o

i bambini dell’asilo nido e nel resto delle scuole. 

Intervento

Si abituerà.

Direttore

Però  a  marzo  sicuramente  l’impianto  viene  spento,  anzi

quest’anno  è  stato  acceso  due  settimane  in  ritardo,

rispetto all’anno passato.

Presidente

Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passo  al  terzo  punto

all’ordine del giorno “Richiesta parere ex art. 55 co. 1

lett.  A)  Reg.  dec.  Della  proposta  di  deliberazione  del

Regolamento sul Decentramento amministrativo Istitutivo dei

Municipi”. Prego Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie, Manzari Francesco ore 11:00. C’è pervenuta questa

richiesta, dopo l’incontro della conferenza dei Presidenti

dei  Municipi,  tenutasi  a  gennaio,  sul  Regolamento  del

Decentramento Amministrativo. Faccio una premessa, magari
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per chi non lo sa, questo parere ci è arrivato un mesetto

fa, diciamo, all’inizio di febbraio, e c’è stato detto che

non  è  possibile  né  modificarlo,  né  emendarlo  e  né  fare

qualche altra modifica. La nostra Commissione, ha discusso

ampiamente, gli articoli sono l’83, faccio anche un’altra

premessa che; questo Consiglio ha tenuto recentemente una

Commissione speciale presieduta dal Consigliere Ventrella,

dove  ha  già  dato  ampia  discussione  al  regolamento.  Il

consiglio che noi, diciamo, ci siamo dati come priorità,

solo  su  tre  articoli  fondamentali,  perché  sono  stati

inseriti anche altri articoli, di cui sono bis, tipo il 37

bis, che è il nuovo regolamento della nuova Commissione in

videoconferenza, che prima noi non potevamo farla. Allora,

io rileggo le raccomandazioni che, la Commissione ha fatto

nell’art. 34, c’era pervenuto erroneamente inserito...

(Sovrapposizioni di voci)

Consigliere Manzari

Poi alla fine chiederò di poter inserire il verbale nella

Commissione del 20 febbraio, di ieri, gli allegate magari

alla delibera, dopo che sia stata votata. L’art. 34 c’era

arrivata erroneamente, come era il regolamento, come era
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inizialmente,  dove  diceva  “Il  Consiglio  di  Municipio,

costituito  da  una  Commissione  speciale  all’anno,  per

singoli  problemi  specifici,  è  per  un  periodo  di

funzionamento che non deve essere superiore a tre mesi non

prorogabile”.  Su  questo  articolo,  credo  che  la  Giunta

Comunale, abbia già notificato, non ricordo bene la data

del Consiglio… 

Presidente

Su questo le chiedo di sorvolare, perché 

(voci sovrapposte) 

Consigliere Manzari

Ci  è  arrivato  erroneamente  inserito  inizialmente,  c’è

pervenuto tramite la Segretaria, (voci sovrapposte) doveva

essere  tassato  (voci  sovrapposte).  Poi  nel  merito  noi

abbiamo  parlato  dell’art.  35,  dove  ve  lo  leggo:  “Il

Presidente anche d’intesa con il Vicepresidente, come per

la  Commissione,  nell’ordine  del  giorno,  che  presiede  le

relative  adunanze.  Il  Vicepresidente  collabora  con  il

Presidente della direzione della Commissione. In caso di

assenza di entrambe, le riunioni della Commissione, sono

presiedute  dal  Consigliere  più  anziano  di  età.  Il

Presidente  d’intesa  con  la  Commissione,  predispone

mensilmente  il  calendario  delle  Commissioni,  che  dovrà
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essere  comunicato  al  dirigente  del  Municipio,  che

compatibilmente  alle  esigenze  organizzative,  rende

disponibile  il  personale  per  l’attività  di

verbalizzazione.” Noi Dirigenti, ci siamo soffermati molto

su questo punto, ovviamente anche in base all’esperienza

che abbiamo avuto negli anni, assolutamente non sarà colpa

sua,  ma  sarà  colpa  dell’organico  che  il  Municipio,  in

questa  sede,  ha  una  mancanza  di  personale,  perché  c’è

capitato molte volte, saltare la Commissione, specialmente

la  nostra,  in  precedenza  quando  mancava  nel  settore

verbalizzante. Però noi abbiamo messo come raccomandazione,

considerato che la stessa va in contrasto con la funzione

del Dirigente, che deve garantire il corretto svolgimento

dell’attività  politica.  Noi  abbiamo  fatto  questa

raccomandazione, che ovviamente allegheremo alla delibera,

sperando  che  venga  modificato,  che  ci  venga  data  la

possibilità di fare politica, la nostra attività, non in

base  alle  sue  incidenze,  ma  incidenze  della  politica.

Ovviamente  ci  sono  due  cose  che  vanno  in  contrasto,  se

manca il personale, come si fanno le Commissioni? 

(voci sovrapposte) 

Intervento

Solo per questo va denunciato.
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Consigliere Manzari

Però  dobbiamo  dare  un  parere.  Poi  è  stato  inserito

l’articolo  37  Bis,  la  Commissione  raccomanda,  che

nell’attesa  che  si  faccia  quanto  disposto  nell’articolo,

che rileggo tra poco, vengono sostituiti sulla scorta di

quanto già accaduto durante il periodo Covid, quelle delle

videoconferenze. L’art. 37 bis è abbastanza lungo, io non

me  la  sento  di  leggerlo  tutto,  perché  sono  tre  pagine,

giusto riassunto, che è stata inserita questa modalità, che

ci  darà  la  possibilità  a  noi  di  fare  Commissione  di

videoconferenza,  come  accaduto  nel  periodo  Covid.  La

Commissione si è espressa all’unanimità dei presenti e di

tutti  i  componenti,  con  parere  favorevole.  Un’altra

raccomandazione, che non abbiamo fatto però, ovviamente la

dobbiamo sapere tutti, questo regolamento è stato fatto, ma

la  funzione  del  Consigliere  non  è  stata  per  niente

menzionata. Si parla tanto di accentramento amministrativo,

ma le nostre funzioni non vengono rapportate. In più per

garantire  un  indirizzo  politico  dei  Municipi,  credo  sia

utile per avere delle risorse umane nell’Ufficio Tecnico

come  ingegneri,  architetti,  per  poter  andare  avanti  con

l’Amministrazione Comunale, di pari passo e non da scorta

all’Assise comunale. C’è un modo che è quello di caricare,

al presente punto all’ordine del giorno il verbale di ieri.

Questo è tutto.
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Presidente

Il Dirigente voleva dare delle risposte.

Direttore

Sì, delle risposte. Innanzitutto apprezzo che abbiate fatto

delle raccomandazioni e non degli emendamenti, perché come

sapete la competenza è del Consiglio Comunale, per cui loro

possono emendare il testo e non noi. Noi possiamo esprimere

un parere o favorevole o sfavorevole. Ovviamente visto che

c’è stato un esame, uno studio come è giusto che fosse, da

parte  della  Commissione  e  adesso  lo  siamo  anche  in

Consiglio,  è  anche  ovvio  che  voi  vi  possiate  esprimere

delle  raccomandazioni,  degli  spunti,  che  i  vostri

Consiglieri posti in rappresentanza, possono o no tenere in

considerazione. La precisazione mia doverosa, è che io come

Dirigente  ho  il  dovere  di  garantire,  di  assicurare  lo

svolgimento della vostra attività politica,  ma non solo

politica,  anche  amministrativa.  Se  io  sono  nella

impossibilità  di  garantire  lo  svolgimento  proprio

dell’attività,  perché  è  capitato,  che  voi  non  abbiate

potuto  fare  delle  Commissioni,  ma  quando  c’era  lo  zero

dipendenti, quindi non poteva, io ho messo addirittura a

disposizione  una  categoria  B  che  non  era  addetto  alla

segreteria, proprio per garantire il più possibile, anche
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nel  periodo  in  cui  i  dipendenti  della  segreteria  sono

mancati,  proprio  per  garantire  il  vostro  diritto  di

riunirvi, che è sacrosanto. Però voi sapete perché vivete

il vostro Municipio, ormai non solo da remoto, ma lo vivete

anche in presenza, come siamo in difficoltà per la carenza

di personale, i numeri se volete ve li può dare la signora

che si occupa del personale e vi potrà dire in questi anni,

tre  anni  e  mezzo  di  Consiliatura  come  purtroppo  sono

nientemeno tanto unità di personale, oggi è il primo giorno

per esempio, che non c’è il dottor Antonio Gialetti che è

stato trasferito in direzione generale da oggi, e io al

momento della direzione generale ho 4 unità di personale. 

(voci  sovrapposte)  perché  se  volete  vi  do  questi

chiarimenti. Quindi se dobbiamo fare una attività proficua

per tutti, voi insieme a me, perché voglio dire, io sono il

Direttore  Amministrativo,  Dirigente  Amministrativo  di

questa struttura, il mio dovere è porre in essere quelle

che  possono  essere  le  scelte,  dell’Amministrazione

Centrale, ma anche le vostre, quando voi potete deliberare

su quegli  argomenti per  il quale  voi potete  deliberare.

Però oggettivamente ci sono delle giornate, perché parlo

veramente  di  giornate,  in  cui  noi  abbiamo  difficoltà

proprio  a  svolgere  l’attività  amministrativa,  perché  ci

sono assenze per  malattia che non sono preventivabili, c’è

in una situazione già con carenza di personale, che viene
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proprio anche dal vostro Direttore, perché io come sapete

da due anni e qualche mese, oltre ad essere Direttore del

Municipio 1, sono anche Direttore delle politiche educative

e giovanili, e del lavoro, dico “ e del lavoro”, perché lì

c’è un altro Assessore. Quindi io ho tre eventi politici, e

mi  devo  dividere  come  se  fossi  una  pallina.  Per  cui  è

difficile  per  me,  diciamo,  io  porto  avanti  questo  mio

incarico al meglio delle mie possibilità, non dico bene o

male, perché non mi piace, però al meglio di quello che

posso fare. Considerate però, che in segreteria sono due,

nell’ufficio amministrativo sono 4, spesso è capitato le

persone, tipo oggi la dottoressa non sta bene, quindi non

c’è, cioè abbiamo difficoltà, io mi devo barcamenare tra

cercare  di  garantire  il  vostro  diritto  sacrosanto  di

riunirvi, e la liquidazione delle fatture, piuttosto che le

occupazioni  di  quest’aula.  Quindi  se  vogliamo  fare

un’attività davvero che sia proficua per tutti, dobbiamo

davvero cercare di considerarci tutti dalla stessa parte.

Quindi  non  c’è  nessun  colore  politico,  proprio

l’appartenenza a questo Municipio, e cercare di voler fare

nel  miglior  modo  possibile  la  nostra  attività.  Voi  è

diverso  con  la  politica  sacrosanta,  e  io  per  un  altro,

cercando anche di fidarci l’uno dell’altro, perché se io

dico che, non sto mettendo le mani avanti, per carità, però

se io vi dico che ci sono delle urgenze, tra virgolette,
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perché davvero ci sono delle urgenze di avvertimenti, che

dobbiamo  portare  avanti  nel  nostro  piccolo.  Quindi  se

fossimo tutti dalla stessa parte, a far sentire anche la

nostra difficoltà, perché la carenza del personale, è un

qualcosa che purtroppo non dipende da me. Io ho espresso

parere negativo, a tutto il personale che mi è stato detto,

che  mi  ha  chiesto  di  andare  via,  o  quando  mi  è  stato

richiesto lo spostamento, io mi sono opposta con tutte le

mie  forze,  perché  non  è  possibile.  Ma  certe  volte  la

disposizione… e  quindi io  non ho  nessuna possibilità  di

oppormi, se non mandando magari delle mail, o dei messaggi

in cui ho rappresentato davvero la difficoltà del Municipio

1  che  è  il  più  grosso,  il  più  importante  Municipio  di

questa città. E voi orgogliosamente Consiglieri di questo

Municipio,  dovete  sapere  davvero  che,  gli  atti

amministrativi che si producono in questo Municipio sono

superiori  rispetto  a  quelli  che  si  fanno  nelle

ripartizioni, e io che sono la ripartizione ve lo posso

confermare. Io rifirmo più per il Municipio 1, che per la

ripartizione, di cui sono il direttore. Le occupazioni di

suolo  pubblico  di  questa  città,  in  un  periodo  che  voi

sapete del 110, quanti incrementi in cantiere noi abbiamo

avuto in questo periodo, hanno rappresentato forse l’80 per

cento, delle determine che si fanno in questo Municipio.

Quindi  davvero  onore  al  personale  amministrativo  che  ci
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lavora, al fatto che con difficoltà, ma riescono davvero a

portare a casa dei buoni risultati. Grazie.

Intervento

Solo  una  precisazione,  visto  che  lei  ha  parlato  di

collaborazione,  noi  siamo  tutti  abbastanza  incontro  nel

dividerci  gli  orari  nelle  Commissioni.  Quindi  io…  (voci

sovrapposte), le Commissioni molte volte capitavano negli

stessi orari. Ora noi abbiamo cercato in tutti i modi di

dividere  la  giornata,  nonostante  stessimo  facendo  la

Commissione speciale, siamo riusciti per fortuna e anche

grazie  all’aiuto  dell’altro  Segretario  verbalizzante,

sottolineo  non  ha  forse  la  possibilità  di,  in  base  al

contratto che lui ha, la sua categoria magari, noi siamo

venuti molte volte incontro e siamo disponibile e aperti a

qualsiasi  dialogo.  Questo  è  quello  che  ci  tengo  a

sottolineare, ovviamente non guardando il colore politico e

andando  avanti  sempre  nella  direzione  che  possa  essere

utile a tutti. 

Intervento

Ne prendiamo atto, era l’unico nucleo che avevamo, perché

oggi  abbiamo  di  fronte  un  Presidente,  magari  che  ha

veramente rispetto anche dei ruoli, però ahimè un domani

possiamo  trovare  un  Dirigente,  con  la  legge
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(incomprensibile) politico, e possiamo andare veramente in

difficoltà.  Quindi  in  questo  caso,  io  dico  a  tutti  i

Consiglieri, che ognuno di noi ha dei referenti al Comune

di  Bari,  di  andare  a  spingere,  di  far  modificare

quell’articolo, perché non serve preparare quell’articolo

che è stato modificato, a suo favore sicuramente. Allora,

una situazione che, la dottoressa, la nuova dirigente si

mette in contrasto con l’organo politico, e si alza alla

fine  (incomprensibile),  perché  deve  inglobare.  Quindi

ognuno di noi deve andare dai propri referenti politici al

Comune di Bari a spingere a fare notificare quell’articolo.

Dirigente

Più che altro servirebbe a far notificare l’articolo del

regolamento,  perché  l’articolo  del  regolamento  comunque

lascia  il  tempo  che  trova,  perché  anche  se  si  leva

quell’inciso, è normale che un Dirigente sa le esigenze, se

ci  sono  zero  dipendenti,  mettiamo  che  ci  sono  zero

dipendenti in segreteria, non è che si può pensare che uno

dell’ufficio sono costretti a fare la Commissione. Quindi

far levare quell’inciso - secondo me - non ha nessun senso,

avrebbe un senso far capire l’importanza di quello che si

fa nel Municipio 1.

Intervento
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Dottoressa,  quello  era  scontato,  però  anche  su  questo

campo,  così  visitato,  riusciamo  a  far  Commissioni

regolarmente, magari anche mettendoci d’accordo fra di noi,

per andare incontro alle esigenze dell’ente, del Municipio.

Direttore

Io  c’ero  alla  vecchia  consiliatura,  e  avevo  4  unità  di

personale, per fare le Commissioni. E mi potevo districare

meglio,  anche  l’ufficio  amministrativo  era  formato  da  8

persone, adesso sono 4/5. Vabbè, diciamo che voi, lo so che

sconoscete  la  situazione,  per  cui  potete  parlare  con

cognizione  di  causa,  per  quanto  si  tratta  di  andare  a

presentare  le  nostre  esigenze,  e  non  credo  però

sinceramente  che  possa  dipendente  dal  Direttore,  che  vi

verrà assegnato, se vi verrà assegnato, perché la vostra è

una attività che si deve svolgere per forza, cioè è come

dire ex lege, quindi non è che si può dire che non si fa,

perché non c’è il Segretario verbalizzante, può capitare la

congiuntura astrale, ma auguriamoci di no, che non ci siano

tutti  e  due,  e  in  quel  caso  serve  solo  la  vostra

disponibilità a venire incontro sull’orario. Solo questo è.

Presidente

Grazie, prego consigliere Ventrella.
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Consigliere Ventrella 

Consigliere  Ventrella,  sono  le  11:20.  Io  ringrazio

ulteriormente  la  Commissione,  soprattutto  per  la

lungimiranza ad identificare, purtroppo è stata una piccola

ingerenza da parte del Consigliere, l’articolo 34 è stato

superato, io ho apprezzato molto anche la disponibilità e

la  collaborazione  anche  nei  confronti  del  Consiglio

Comunale, (voci sovrapposte), si è prodigato per evitare

che questa delibera di Consiglio Comunale potesse essere al

centro direttamente di un qualcosa, non di legittimo, ma

avrebbe potuto creare sotto il profilo della forma, qualche

piccolo  problema  oggi.  In  relazione  all’avverbio

compatibilmente, non posso che essere d’accordo sia con i

colleghi, sia anche con la Dirigente. Ciò che invece mi

lascia  un  pizzico  perplesso  è,  quello  che  va  ad  essere

oggetto  nella  nostra  battaglia  e  crociata,  ma  è  stato

importante  il  fatto  della  Commissione  speciale,  che

purtroppo  in  due  articoli  in  particolare,  sono  stati

completamente  disattesi.  Uno  lo  dico  qui,  ed  è  un  mio

parere  personale,  io  non  sono  assolutamente  d’accordo

all’inserimento dell’art. 37 bis, perché per me l’attività

politica che si fa in presenza, l’abbiamo detto durante il

periodo  del  Covid,  dovevamo  vederci  negli  occhi  e

sinceramente  credo  che  la  politica  si  faccia  in  questo

modo, ci viene riconosciuto un gettone di presenza e credo
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che sia doveroso essere nei luoghi dove si deve fare la

politica. La politica non si fa dal mio punto di vista,

detto questo, entro anche nel merito di un articolo che

credo sia fondamentale, che è l’art. 29. L’art. 29 per la

Commissione  speciale,  avevamo  affrontato  in  merito  alla

possibilità  che,  il  Consigliere,  lavoratore  dipendente,

dovesse certificare il tempo dello spostamento necessario.

Penso  al  collega  Cipriani,  che  lavorando  a  Molfetta,

poverino aveva difficoltà a raggiungere la Commissione, non

poteva  svolgere  il  proprio  ufficio  politico,  perché  se

aveva  la  Commissione  successivamente  aveva  la  mezz’ora

venti minuti di tempo, tra andare e venire da Molfetta. 

Questo articolo 29 introduce finalmente, responsabilizza i

singoli Consiglieri, introducendo la possibilità, parliamo

sempre di lavoratori dipendenti, che hanno il diritto del

cosiddetto  rimborso  che  chiediamo.  Quindi  loro  hanno  la

possibilità ai sensi del DPR 445/2003, l’autocertificazione

chiaramente  sotto  la  propria  responsabilità  civile  e

penale, di attestare il tempo necessario per raggiungere il

Municipio ed eventualmente ritornare sul posto di lavoro.

Quindi chiedo  e invito anche i colleghi, che hanno questa

necessità, a depositare questa dichiarazione sostitutiva,

che può essere agevolante, passatemi questa licenza, per

garantire a loro il tempo utile o che lavori a Molfetta o

lavori alla zona industriale, perché viene garantita a loro
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l’attestazione  sopra  la  loro  responsabilità.  Chiudo

dicendo, che in realtà noi siamo stati bravi a garantire

la, in questo momento mezz’ora, passatemi il termine della

durata, invece leggo che qui viene riconosciuto il gettone

di  presenza,  a  sufficienza  di  metà  della  durata  della

Commissione. Quindi  ieri ho  fatto la  modifica al  nostro

regolamento  interno,  ci  tengo  a  precisare  che  per  il

discorso della  gerarchia è  superiore a  quella del  (voci

sovrapposte), vi dico che è stata inserita la possibilità

che ai fini del diritto al gettone è sufficiente stare la

metà.  La  mia  dichiarazione  personale  è  che  offende

l’ufficio che abbiamo con onore e responsabilità ricevuto

dai nostri (incomprensibile). Grazie.

Presidente

Grazie Consigliere Ventrella.

Direttore

Posso dire una cosa Presidente?

Presidente

Prego.

Direttore
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Volevo  replicare  al  Consigliere  Ventrella,  per  quanto

riguarda l’art. 37 Lis, pur condividendo la sua opinione,

per cui condivido il disposto che la bonifica di fa in

presenza  e  in  sede,  presumo  che  quella  sia  solo  un

opportunità che ci viene data, poi sarà coscienza di ogni

consigliere, trarre le sue ultime deduzioni. 

(Voci sovrapposte).

Presidente 

Grazie, ci sono altri interventi. Proprio a conclusione di

questa  disamina  volevo  informare  che,  quando  c’è  stato

l’assestamento  di  bilancio,  io  ho  mandato  a  questo

Municipio una richiesta alla ragioneria, a cui chiediamo

7.500.00 euro per poter comprare il necessario, per poter

svolgere al meglio le Commissioni online, quindi tutto il

materiale  tecnologico,  che  serve  appunto  per  poter  fare

questo nel migliore dei modi, per agevolare sia il lavoro

dei dipendenti del Municipio n. 1, ma soprattutto anche il

bene nel modo più risolutivo anche i costi di tecnologia.

Inoltre l’ufficio dei capigruppo aveva (voci sovrapposte).

Intervento

Nelle  more,  se  è  lecita  la  possibilità  di  fare,  come

abbiamo  fatto  nel  periodo  Covid,  con  il  cellulare,  può

capitare.
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Presidente

Una seconda osservazione che volevo fare, nell’ufficio dei

capigruppo  avevamo  predisposto,  a  firma  di  tutti  i

Consiglieri  che  partecipavano,  una  raccomandazione  che

diceva “copia  delibera 27.2.2022  n. 34  del Municipio  1.

questo Consiglio Municipale, ha preso atto delle modifiche

approvare  all’art.  34,  regolamento  istitutivo  del

Municipio.  Pertanto  non  considero  opportuno  esprimere

nuovamente  l’art.  34.”  Ora  questa  non  ha  più  senso,  in

quanto  superati  dalla  lettera  da  parte  della  Dirigente

Lizio di cui si parlava prima, per questo motivo chiedo a

tutti il ritiro di questa raccomandazione e quindi non lo

poniamo più neanche in votazione. (Voci sovrapposte). Detto

questo, se non ci sono altri interventi, pongo in votazione

il  regolamento  così  come.  Chi  vota  a  favore?  Gallo,

Impedovo,  Manzari,  Piancaldini,  Sciacovelli,  Boccasile,

Milano,  Iusco,  Valentini,  De  Tullio.  Chi  vota  contro?

Nessuno. Chi si astiene? Bux e Colella. (voci sovrapposte).

 

    Direttore   

Sono le 11:27, si chiude il Consiglio.
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Alle  ore  11:27  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 21 Febbraio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

3 Marzo 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore  

Buongiorno  a  tutti,  sono  le  ore  10:03,  procedo  con

l’appello:

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Siamo 12 presenti, prego, Presidente, possiamo iniziare.
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Presidente

Buongiorno a tutti, allora, il primo punto all’Ordine del

Giorno  “Proposta  di  deliberazione  n.  2020/153  del

16.02.2023  avente  ad  oggetto:  Approvazione  Regolamento

definizione  agevolata  delle  liti  tributarie  pendenti  ai

sensi della legge del 29.12.2022 187 commi da 186 a 205”.

Prego,  Consigliera  Perna.  Naturalmente  una  premessa,

scusate,  una  premessa,  questo  Consiglio  d’urgenza  è

prioritariamente  alle  scadenze  di  questi  Regolamenti,

dovevo dirlo in premessa, quindi passiamo al primo punto

all’Ordine del Giorno, prego, Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Sì, grazie, Presidente, allora, alla Commissione è stato

sottoposto l’esame di questa proposta di delibera 150/003

del  13  febbraio  2023  avente  ad  oggetto  “Approvazione

Regolamento  definizione  agevolata  delle  liti  tributarie

pendenti ai sensi della legge 29.12.2022 n. 197 commi da

186  a  205”,  la  Commissione  ha  dato  lettura  in  maniera

analitica sia della proposta che ovviamente del Regolamento

che consta di 9 articoli, la premessa relativa insomma alla

formulazione  di  questo  Regolamento  è  che  la  legge  di

bilancio 2023 prevede appunto la possibilità al primo comma

dell’art. 205 per i Comuni  di disporre entro il 31 marzo

la  definizione  agevolata  delle  controversie  tributarie
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pendenti previste e disciplinate nei commi 186 e 204 della

medesima  legge,  che  cosa  si  intende  per  controversie

tributarie  pendenti?  Si  intende  controversie  che  sono

attribuite alla giurisdizione tributaria in cui vi è come

diciamo attore, le due parti processuali sono rappresentate

appunto dal Comune o da un suo ente e da un contribuente,

la necessità di andare ad istituire un regolamento ad hoc è

dettata proprio da una doppia finalità, un regolamento ad

hoc  relativo  alla  definizione  agevolata  di  queste

controversie,  la  finalità  è  quella  di  offrire  sia

un’opportunità del Comune perché viene consentito al Comune

di  introitare  delle  maggiori  entrate  tributarie  e  sia

offrire  ovviamente  alla  parte  convenuta,  al  debitore  la

possibilità di ottenere delle sorti di agevolazioni e di

riduzioni,  quindi  è  stato  istituito  anche  per  snellire

insomma  l’iter  procedurale  e  ovviamente  la  Commissione

ripeto  ha  letto  in  maniera  analitica  quali  sono  le

casistiche  sostanzialmente  di  queste  controversie,  ad

esempio l’adesione alla definizione agevolata comporta, vi

porto due esempi diciamo in rappresentanza del tutto, del

pagamento del 100% del valore della controversia in caso di

ricorso notificato entro il primo gennaio 2023 e non ancora

depositato presso la Segreteria della Corte di Giustizia

Tributaria adita oppure in caso di accoglimento parziale

del  ricorso  o  comunque  di  soccombenza  ripartita  tra  il

contribuente  e  il  Comune  o  un  suo  ente  l’importo  del
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tributo al netto degli interessi e delle eventuali sanzioni

è  dovuto  per  intero  relativamente  alla  parte  di  atto

confermata  dalla  pronuncia  giurisdizionale  in  misura

ridotta sempre secondo le disposizioni del comma 188 per la

parte di atto annullata, quindi in sostanza la Commissione

ha espresso ovviamente parere favorevole perché non è altro

che una sorta di regolamento che agevola, ripeto, entrambe

le  parti,  quindi  grazie,  Presidente,  ho  terminato  per

quanto concerne questa proposta di delibera, grazie.

Presidente

È  entrato  il  Consigliere  Boccasile.  Ci  sono  interventi?

Okay, se non ci sono interventi metto in votazione il primo

punto  all’Ordine  del  Giorno,  “Approvazione  Regolamento

definizione  agevolata  delle  liti  tributarie  pendenti  ai

sensi della legge 29.12.2022 n. 197 commi da 186 a 205”,

chi vota a favore? Allora, Cassano, Piancaldini, Milano,

Ventrella,  Iusco,  Perna,  Valentini,  De  Tullio,  Leonetti.

Chi  vota  contro?  Chi  si  astiene?  Boccasile,  Gallo,

Impedovo, Manzari.

Si dà atto che alle ore 10:09 esce il Consigliere Manzari.

Presidente
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Secondo  punto  all’Ordine  del  Giorno  “Approvazione  del

Regolamento  Generale  delle  Entrate  Tributarie  ai  sensi

dell’art. 52 D. Lgs. 446/1997”, prego, Consigliera Perna.

Consigliera Perna

Sì,  grazie,  Presidente.  Angela  Perna  ore  10:10  Decaro

Sindaco.  Alla  Commissione  è  stata  posta  all’attenzione

questa proposta di delibera il cui oggetto è stato appunto

appena letto da lei, quindi non lo ripeto, ci tengo a fare

una premessa, anche considerato diciamo il maggior tempo

che abbiamo avuto a disposizione la Commissione considerato

anche diciamo l’argomento un po' tecnico la Commissione ha

analizzato  in  maniera  puntuale  e  precisa  questo

Regolamento, ma è andata anche oltre, abbiamo convocato in

Commissione  il  dottor  Ninni  che  è  il  Direttore  della

Ripartizione  che  diciamo  tengo  a  ringraziare  proprio  in

presenza  di  quest’assise  perché  è  stato  disponibile,

tempestivo  e  soprattutto  molto  concreto,  ci  ha  dato  la

possibilità, ecco, di entrare più nel dettaglio e di capire

quali  sono i  vantaggi apportati  grazie a  questa diciamo

rivisitazione  del  Regolamento.  La  premessa  diciamo  di

questa  rivisitazione  del  Regolamento  è  che  in  materia

tributaria  sono  state  apportate  una  serie  diciamo  di

riferimenti  normativi  innovativi,  pertanto  una  per  tutte

sono  quelli  introdotti  dalla  legge  160/2019  con  cui

effettivamente  è  stata  riformata  la  disciplina  della
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riscossione  delle  entrate  locali  tributarie  e  non

tributarie, proprio in virtù di questi diciamo riferimenti

normativi  innovativi  ci  spiegava  il  dottor  Ninni  che  è

stato  gentilissimo  e  veramente  disponibilissimo  a

presenziare  in  Commissione,  è  stato  molto  interessante

l’incontro,  che  proprio  in  virtù  di  questi  elementi

innovativi in materia tributaria un po' messi diciamo in

maniera sparsa da questo è derivata proprio l’esigenza di

creare  quasi  una  sorta  di  testo  unico  della  normativa

tributaria  e  il  dottore  è  proprio  entrato  nel  merito  e

nello specifico e ci ha evidenziato e spiegato in maniera

dettagliata il dottor Ninni quali sono le novità che sono

state  apportate  maggiormente  rilevanti  e  per  le  quali

diciamo c’è un grosso vantaggio per i contribuenti, io vi

elenco quelle che in Commissione sono state esaminate e per

le quali siamo entrati nello specifico sono appunto quelle

che ci hanno maggiormente motivato, ecco, ad esprimere un

parere  favorevole  grazie  ripeto  anche  alla  disponibilità

del  Direttore,  allora,  la  finalità  abbiamo  detto  è  una

sorta  di  riordino  e  di  riaggiornamento,  Consiglieri,

perdonatemi perché è importante, quindi la novità è legata

proprio  alla  finalità  di  riordinare  e  riaggiornare

l’assetto tributario, tra le novità più importanti abbiamo

il ravvedimento operoso, è una sorta proprio di strumento

giuridico  che  è  esteso  ad  una  più  ampia  fattispecie

tributaria  il  cui  intento  è  proprio  quello  di  andare  a
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calmierare l’ammontare delle sanzioni ed intervenire sulla

sanzione prima del procedimento di accertamento ordinario,

quindi  che  comporta  una  sorta  di  aggravio  in  termini

sanzionatori.  Un’altra  novità  importante  è  la

rateizzazione,  proprio  una  modalità  di  versamento  delle

imposte locali avente ad oggetto quegli accertamenti che

sono stati già avviati con un importo maggiore di 25.000

euro previa però la stipula di una polizza fideiussoria.

Sono stati riformulati in alcuni dettagli, tipo 25.000, per

esempio la Consigliera De Tullio proprio me la serve su un

piatto  d’argento,  adesso  le  indico  una  nuova  soglia

dell’ISEE che è stata proposta, dai 20.000 ai 25.000 per

rendere  più  accessibile  proprio  l’istituto  della

rateizzazione, una novità che a parere della Commissione,

ma anche a parere del dottor Ninni è una novità speriamo

nel  momento  in  cui  sarà  concretizzata  possa  essere

realizzata  diciamo  nello  specifico  è  proprio  la

costituzione del nucleo di Polizia Tributaria Locale, cioè

se  prima  determinati  accertamenti  relativamente  al

cosiddetto furbetto venivano diciamo espletati da parte di

una ripartizione della Polizia Municipale, adesso invece è

stata  istituita  proprio  ad  hoc  una  sezione  proprio

tributaria  in  modo  tale  che  sicuramente  è  facilmente

controllabile, è di competenza specifica, è facilmente più

controllabile, quindi questo tutto a vantaggio di tutti i

cittadini, quindi questa a nostro parere è stata la novità
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e addirittura proprio la figura dell’agente accertatore che

potrà  recarsi  all’interno  delle  attività  commerciali  ed

anche altre ed effettuare un controllo. Poi l’accertamento

con adesione, c’è una sorta di istituto preesistente ove la

proposta  di  delibera  ha  affinato  e  meglio  chiarito  la

casistica  in  armonia  ovviamente  con  la  giurisprudenza

recente  e  consolidata,  quindi,  Presidente,  alla  luce  di

quest’analisi  molto  puntuale  e  anche  supportata

dall’intervento  in  Commissione  del  dottor  Ninni  la

Commissione ha espresso voto favorevole, grazie.

Presidente

Grazie, Consigliera Perna. Ci sono interventi? Prego.

(interventi svolti lontano dal microfono)

Presidente

Aspettate un attimo, siccome c’è un verbale... Un attimo

solo. Consigliere Boccasile, deve fare un intervento? No,

okay,  andiamo  avanti,  quindi  se  non  ci  sono  interventi

metto in votazione il secondo punto all’Ordine del Giorno

“Approvazione  del  Regolamento  Generale  delle  Entrate

Tributarie ai sensi dell’art. 52 D. Lgs. 446/1997”, ricordo

che  i  lavori  di  Consiglio  sono  lavori  che  devono  dare

dignità al lavoro che noi svolgiamo tutti i giorni, ora a

me  dispiace  che  la  dirigente  si  sia  anche  un  attimino
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infastidita,  però  se  dobbiamo  fare  delle  domande

costruttive  prendiamo  il  microfono  e  le  facciamo,  le

formuliamo, registriamo il tutto perché così..., ma anche

se  non  sono  pertinenti,  Consigliera  De  Tullio,  vanno

benissimo comunque perché ogni domanda è giusto che abbia

una  risposta,  però  le  formuliamo  perbene,  le  chiariamo,

facciamo un Consiglio tranquillo.

Si dà atto che alle ore 10:17 entra il Consigliere Manzari.

Presidente

Quindi pongo in votazione il punto all’Ordine del Giorno,

chi vota a favore? Gallo, Impedovo, Manzari, all’unanimità

dei presenti.

Terzo punto all’Ordine del Giorno “Modifica dell’art. 28

del Regolamento del Consiglio Comunale rubricato...”

Dirigente, le chiedo di fare l’appello.

Direttore  

Allora, procedo con la verifica del quorum:

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.
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De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

Quindi non c’è il quorum, quindi chiudiamo il Consiglio,

sono le ore 10:20.

Alle  ore  10:20  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 3 Marzo 2023.
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Municipio 1

Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

7 Luglio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente  

Orario di apertura 11:02, facciamo l’appello. 

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Possiamo iniziare, Presidente.
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Presidente

Grazie, Buongiorno a tutti. Oggi siamo qui per questo Consiglio

d'urgenza, motivato soprattutto dalla necessità di esprimere un

parere  all’istituzione  della  mostra  occasionale  denominata

“Torre  d'arte”  promossa  dalla  Pro  Loco  di  Torre  a  Mare.

Consiste in una mostra occasionale in diverse date del mese di

luglio e agosto, in particolar modo 8 e 9 Luglio, 22 e 23

luglio, 11, 12 e 13 agosto, 18, 19 e 20 agosto, 26 e 27 agosto.

È una mostra occasionale che la Pro Loco svolge in favore del

territorio del territorio di Torre a Mare e in favore della

città, si terrà in Piazza del Porto di Torre a Mare e comprende

un numero di gazebo... scusate... 12 gazebo della misura di

3x3,  vendita  di  prodotti  dell’ingegno,  quindi  hobbistica  e

artigianato. Basta, questo è il punto all'Ordine del Giorno, ci

sono interventi? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:04. La mostra si

svolgerà nel giardino dopo la piazza, quindi? 

(Intervento svolto lontano dal microfono)
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Consigliere Colella

Perfetto, quindi nel giardino e non nella Piazza del Porto.

Allora, considerato che la mostra mercato occasionale si terrà

in una piazza giardino del quartiere periferico di Torre a

Mare, ottenuto il parere favorevole penso della Ripartizione

Giardini e visto il parere favorevole espresso all'unanimità

della Terza Commissione, dei presenti della seduta della Terza

Commissione permanente in data 27/06/2023 e successivamente in

data 03/07/2023, anche io esprimerò il mio parere favorevole

per questa manifestazione.

Presidente

Ci sono altri interventi? Bene, non ci sono altri interventi,

passerei alla votazione.

Dirigente

Procediamo con la votazione. Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Perfetto.

Presidente

Considerato il fatto che la prima data è proprio di sabato 8

luglio, cioè domani, chiedo l’immediata esecutività.
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Si dà atto che il Consigliere Manzari entra alle ore 11:06.

Dirigente

Procediamo alla votazione: contrari? Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Unanimità.

Allora,  passiamo  al  secondo  punto  all'Ordine  del  Giorno...

possiamo andare avanti? Secondo punto all'Ordine del Giorno:

mostra occasionale denominata “artigianato da Mare”, seconda

edizione  promossa  dall'Associazione  culturale  Musicarte.

Prevede un evento in Piazza del Ferrarese dal 10 al 19 luglio,

dalle ore 9:00 alle ore 22:00. Artigianato da Mare, seconda

edizione,  praticamente  va  in  continuità  con  quella  appena

svolta poche settimane fa sempre in Piazza del Ferrarese, il

cui  riscontro  –  personalmente  vi  posso  riportare  la

testimonianza di diversi cittadini e soprattutto di attività

commerciali  -  è  stato  abbastanza  positivo  perché  comunque

bisogna dare atto anche all'associazione, nel caso specifico

all'associazione Musicarte, che ha dato molto risalto anche al

discorso  estetico,  che  in  una  piazza  così  importante  come

quella  della  Piazza  del  Ferrarese  sicuramente  non  è  un
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dettaglio  da  escludere  e  da  sottovalutare  ma,  anzi,  da

considerare il più possibile. Quindi ci sono interventi? Prego,

consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:08.

Ancora una volta ci viene chiesto di derogare alle prescrizioni

per la concessione dell'occupazione del suolo pubblico per le

piazze  Mercantile  e  Ferrarese,  giusta  deliberazione  numero

2007/053 del 12 luglio 2007, della ex nona circoscrizione che

ormai  non  esiste  più  da  almeno  9  anni.  Io  non  ho  ancora

compreso  se  dobbiamo  considerare  Piazza  Mercantile  e  Piazza

Ferrarese piazze da tutelare in quanto piazze di prestigio del

nostro  patrimonio  culturale,  oppure  semplici  luoghi  di

intrattenimento  ove  svolgere  mercatini  occasionali  di  vario

genere.  Pertanto,  non  essendo  ancora  pervenuti  i  richiesti

chiarimenti  relativi  allo  stralcio  del  punto  5  della  sopra

richiamata  delibera  circoscrizionale,  con  particolare

riferimento al parere di competenza del Segretario Generale del

Comune di Bari ad eventuale conferma che le occupazioni sono

consentite solo per lo svolgimento di manifestazioni aventi una

connotazione  socio-culturale,  il  sottoscritto  non  intende

derogare le prescrizioni ed esprimerà voto contrario. Grazie.
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Presidente

Grazie. Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono le 11:10. Io sono

d'accordo con il collega Colella circa la tutela di alcuni

luoghi di interesse storico, non nascondo che in realtà anche a

me dispiace vedere come alcuni luoghi che hanno significato e

significano per noi e per la nostra storia luoghi non solo di

aggregazione  sociale  ma  anche  di  aggregazione  culturale,  è

chiaro  che  io  per  primo  sarei  più  per  l'utilizzo  di  altri

luoghi che magari non hanno una connotazione culturale storico-

artistica di questa rilevanza. Tuttavia mi permetto, anche per

deformazione  professionale,  di  andare  ancora  una  volta  sul

punto  discusso  anche  col  Presidente  relativamente  a  quella

benedetta  delibera  della  Circoscrizione  che  ad  oggi  insomma

lascia il tempo che trova, pur le finalità nobili. Tuttavia,

come già discusso anche con il Presidente di questo argomento,

noi  sappiamo  benissimo  che  per  un  principio  di  gerarchia

l'organo supremo è il consiglio, quindi anche senza passare

necessariamente  dalla  Conferenza  dei  Capigruppo  perché

immaginate se noi avessimo dato un parere nella CONFERENZA dei

Capigruppo  senza  passare  dal  Consiglio;  quindi  chiaramente
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essendo  il  Consiglio  l'organo  supremo  che  può  addirittura

deliberare  su  argomenti  non  posti  all'Ordine  del  Giorno  ma

essere  semplicemente  depositati,  credo  che  sia  giunto  il

momento  di  definire  anche  ipso iure di  fatto  questa

benedetta... permettiamoci di chiamarla insomma per quello che

è,  passatemi  il  termine,  pagliacciata  perché  insomma  è  il

Consiglio  che  decide,  è  l'organo  supremo.  Fermo  restando,

ripeto, il fine nobile di quella... sarebbe anche opportuno

magari  andare  a  prevedere  un  Ordine  del  Giorno  che  possa

tutelare i luoghi e allo stesso tempo riconoscere a questo

Consiglio la decisione in merito. Grazie. 

Presidente

Ci sono altri interventi? Allora, in merito agli interventi

voglio soltanto far presente una cosa: non è passato dalla

Conferenza  dei  Capigruppo  quest’Ordine  del  Giorno  perché  la

prima  data  è  il  10  luglio,  quindi  essendo  di  carattere

d'urgenza,  così  come  diceva  il  Consigliere  Ventrella,  ne

approfittiamo e ne discutiamo nella massima Assise che è quella

del Consiglio. Se qualcuno ha qualcosa da dire, è il momento

giusto, anche perché se il Consiglio esprime parere favorevole,

ribadisco  quello  che  ha  detto  il  Consigliere  Ventrella,  è

superiore anche al punto di vista dell’Ufficio dei Capigruppo.
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Detto questo, aggiungo anche che se Piazza Ferraresi a qualche

Consigliere sta qua in merito a realizzazione dei mercatini,

deve avere anche la possibilità di realizzare un Ordine del

Giorno  che  dice:  “Noi  da  oggi  in  poi  lì  non  vogliamo  più

farlo”, perché se noi facciamo in questo modo, significa che a

tutte le associazioni di Bari, e non solo perché lo vedremo

anche nel suppletivo, diremo che la città di Bari, o meglio

parte  del  Consiglio  del  Municipio  numero  1,  non  vuole  che

quella piazza venga impiegata al di fuori del passeggio, e

questa è una scelta politica, è una scelta politica perché il

mercatino dell'artigianato, così come mercatino del chilometro

zero, rappresentano opportunità per la città. Ho parlato in

maniera generica, non riferendomi ad un Consigliere rispetto ad

un altro per evitare il diritto di replica perché presumo che

non ci sia neanche la necessità e il caso di poter procedere in

tal  senso.  Se  non  ci  sono  altri  interventi,  passerei  alla

dichiarazione di voto. Prego, Consigliere Impedovo. 

Consigliera Impedovo 

Grazie, Presidente. Consigliera Impedovo.

Allora Presidente, il mio voto sarà contrario per le stesse

motivazioni che ha espresso poc'anzi il Consigliere Colella, e

anche  perché  avendo  fatto  parte  della  nona  Circoscrizione

all'epoca in qualità di Consigliere, anch'io ritengo opportuno
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evitare qualsiasi mostra in quella piazza perché ci sono tante

altre location che possiamo destinare. Quindi ribadisco, il mio

voto sarà contrario, così come è stato contrario tutte le altre

volte che è stato proposto in Consiglio un mercato in quella

sede. Grazie. 

Presidente

Sì, giusto per correttezza anche di informazioni. Consigliera

Impedovo, ricorda male il regolamento che avete fatto in nona

Circoscrizione, non vieta la realizzazione delle mostre, dice

soltanto  che  il  Consiglio  di  Capigruppo,  l’Ufficio  di

Capigruppo  deve  esprimere  un  parere  preventivo  prima  di

portarlo all’Ordine del Giorno. Se volete evitare che vengano

realizzate delle mostre, cosa dalla quale io prendo già le

distanze da ora perché per me oggi è la mostra dell’artigianato

o della Coldiretti, domani potrebbe essere un’altra mostra di

qualsiasi  tipo  perché  la  mostra  è  una  parola  unica  che

racchiude un’infinità di opportunità, io non la vedo una cosa

buona, ma allo stato attuale con quel regolamento della nona

Circoscrizione, che presumo abbia fatto lei, non dice che i

mercatini possono essere realizzati e le mostre occasionali non

possono essere organizzate, dice che prima di fare qualunque

cosa che superi una dimensione superiore ai 200 metri quadri,

ricordo  più  o  meno  così,  il  Consiglio  dei  Capigruppo  deve
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esprimere  un  parere.  È  tutt’altra  cosa  rispetto

all’opportunità, ecco perché dico questo, ma solo perché voglio

lasciare un’informazione corretta in favore di tutti, e magari

anche di chi andrà a leggere un giorno questo verbale. In quel

regolamento – obsoleto e fuori moda perché secondo me è fuori

moda  rispetto  alle  condizioni  attuali  della  città  e  della

piazza, non è più attendibile rispetto al 2007, sono passati

diversi anni – sicuramente andrebbe rivisto, ma ad oggi la cosa

vigente dice che il Consiglio dei Capigruppo esprime un parere

su se farlo o meno per le dimensioni, non per la natura o

l’opportunità, quindi stiamo parlando di due cose separate. ora

uno esprime parere contrario nella dichiarazione di voto perché

magari non piace che lì vadano gli artigiani, è una scelta

politica,  della  Lega  in  questo  caso,  che  dice:  “Io  gli

artigiani non li voglio favorire”, oppure dei 5 Stelle, faccio

delle ipotesi, che dice: “Io non voglio che il chilometro zero

venga  incentivato”,  magari  il  Centrosinistra  dice:  “Noi

siamo...” no dico, però se ragioniamo sui dati di fatto e sulle

opportunità del regolamento, noi stiamo dicendo questo. Oggi

noi con questa dichiarazione di voto, Consigliera Impedovo mi

dispiace ma lei sta dicendo una cosa ben precisa: “Io non sono

favorevole perché a me non piacciono i mercatini”, l’ha appena

detto. Invece il regolamento dice...
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(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente

No Consigliera, ha detto così... ah okay correggo, non le piace

Piazza Ferrarese per fare i mercatini, okay. Va bene, correggo.

Ci sta. Ci sta, è una decisione della Lega della Consigliera

Impedovo, non è una decisione che è attinente al regolamento

vigente che, ricordo, riguarda le dimensioni. Ci sono altre

dichiarazioni di voto? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:17.

Nel precisare la mia dichiarazione di voto, richiamo nuovamente

la deliberazione della nona Circoscrizione, che non parla solo

di  estensioni  o  di  voler  in  qualche  maniera  avere  la

possibilità di deroga al regolamento stesso, siamo fermi per

quanto riguarda quella delibera che è tuttora vigente, e questa

è una cosa che vi ho già illustrato e ho sempre illustrato,

siamo fermi - e lo dite anche voi nell’illustrare il punto -

siamo in attesa ancora che il Segretario Generale del Comune di

Bari ci dia dei chiarimenti in merito...
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Presidente

Allora, un attimo solo Direttore, dichiarazione di voto, voto a

favore o non voto a favore, io credo che questa non sia una

dichiarazione di voto ma è un nuovo trattato. Quindi o facciamo

una  dichiarazione  di  voto,  le  facciamo  pervenire  le  cose,

altrimenti facciamo che festeggiamo San Claudio e ci divertiamo

molto di più. Dichiarazione di voto non comporta una nuova...

se poi vogliamo ricominciare, se siete tutti d’accordo, se poi

volete ascoltare il Consigliere...

Consigliere Colella

Dichiarazione di voto che sto motivando. La mia dichiarazione è

motivata  a  maggior  ragione  rispetto  –  e  la  prego  di  non

interrompermi, grazie – dichiarazione di voto che è motivata a

maggior ragione da aver ascoltato alcune imprecisioni, e sto

precisando il perché sono ancor più motivato nel dare il mio

parere contrario nell’utilizzo di Piazza del Ferrarese... nel

dare il mio passo avanti... io sto ancora parlando. Grazie,

Presidente.

Allora, la dichiarazione di voto sarà maggiormente contraria

perché siamo ancora in attesa di questo parere da parte di un

Segretario  Generale,  il  quale  deve  dirci  se  in  effetti  in

Piazza del Ferrarese e Piazza Mercantile si possono svolgere,

come recita il regolamento anche da lei citato manifestazioni
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aventi una connotazione socio-culturale. Punto, semplicemente

questo. La mia dichiarazione di voto a maggior ragione sarà

contraria.

Presidente

Grazie. Prego, Consigliere Manzari.

Consigliere Manzari

Grazie,  Presidente.  Manzari  Francesco,  Lega  Salvini,  e  le

vorrei sottolineare anche Capogruppo lega Salvini. Deve giusto

puntualizzare una cosa, se vuole degnarmi almeno dello sguardo

Presidente... Okay. Allora, la mia dichiarazione di voto sarà

positiva  per  quanto  riguarda  le  mostre  e  le  manifestazioni

perché come Lega siamo sempre stati vicino al chilometro zero,

come  lei  prima  lo  ha  chiamato,  anche  se  si  chiama  della

Coldiretti, e deve sapere che il Capogruppo è quello che dà

l'indicazione di voto del Partito, non la Consigliera o il

Consigliere di turno. Grazie. 

Presidente

Va bene, grazie. Mi dispiace che ci siano attriti all'interno

del vostro Gruppo. Ci sono altre dichiarazioni di voto? Bene,

non ci sono altre dichiarazioni di voto.
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Dirigente

Contrari? 2. Astenuti? Favorevoli? Allora, 13 favorevoli e 2

contrari, approvato.

Presidente

Approvato.  Chiedo  l’immediata  esecutività  di  questo  punto,

motivando il fatto che la prima data utile della mostra Torre a

Mare, come si chiama... artigianato da mare, è il giorno 10

luglio. 

Dirigente 

Procediamo con la votazione. Contrari? 2. Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Come prima.

Dirigente 

13 favorevoli e 2 astenuti (fuori microfono) 2 contrari.

Presidente
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Grazie.  Passiamo  al  terzo  punto  all'Ordine  del  Giorno:

“Commissione speciale progetto “Costa sud e PNRR”. Richiesta

proroga ai sensi dell'articolo 34 del regolamento istitutivo

del Municipio numero 1”. 

Allora, circa 6 mesi fa il Municipio numero 1 ha intrapreso

questo percorso di analisi del progetto PNRR per la città di

Bari,  individuando  una  Commissione  speciale  appunto  perché

l'Amministrazione comunale, quindi anche il Sindaco Decaro, ha

investito in tantissime opere importantissime per lo sviluppo

della città che interesseranno proprio il Municipio del mare.

Il Presidente della Commissione Milano quindi ha voluto... ha

chiesto la possibilità di poter prorogare per ulteriori 6 mesi,

così come previsto dal regolamento, e a questo punto chiedo a

voi tutti la volontà a volersi esprimere in tal senso. Ci sono

interventi? Prego, Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella, Movimento 5 Stelle, ore 11:23. Ringrazio il

Presidente  della  Commissione  speciale  progetto  “Costa  sud  e

PNRR” per l'utile e costante lavoro di informazione messo a

disposizione  dell’intera  Commissione.  Io  mi  sono  astenuto

dall’esprimere un parere favorevole alla proroga per ulteriori

6 mesi per meglio valutare tale necessità; mi sono astenuto

durante i lavori di commissione, quindi, per meglio valutare
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tali necessità. Durante questi mesi ho proposto modalità di

svolgimento  dei  lavori  di  Commissione,  ho  descritto  le  mie

perplessità sul raggiungimento degli obiettivi di realizzazione

entro la scadenza – al momento inderogabile - del 31/12/2026, e

anche io mi auspico, come ha fatto l'ingegnere Colacicco, di

raggiungere l'obiettivo di realizzazione del progetto. Ho reso

informazioni  in  merito  al  progetto  “Costa  Sud”  e  più  in

generale al PNRR attingendole dal sito del Comune di Bari,

dagli organi di stampa e dalle notizie provenienti dai siti

internet. Purtroppo, all’unico incontro avuto con i referenti

dell’Amministrazione comunale, non ne sono seguiti altri per

sciogliere i miei dubbi in merito all’eventualità di un mancato

raggiungimento degli obiettivi, seppure in modo parziale, e del

relativo utilizzo dei fondi del PNRR. Sia alle mie proposte che

alle  mie  domande  non  ho  avuto  riscontro;  pertanto,  nel

ricordare a tutti il mio ruolo di Opposizione propositiva e

costruttiva, esprimo il mio parere contrario ad una proroga in

queste  condizioni,  dichiarando  sin  da  ora  che  risponderò

positivamente ad eventuale convocazione qualora la Commissione

venga prorogata. Grazie. 

Presidente

Grazie,  Consigliere  Colella.  La  sua  contraddizione  però  ci

lascia un po' interdetti... però vabbè, non è un problema io so
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che alla fine si partecipa in maniera costruttiva, pur non

volendo  partecipare.  Consigliere  Corcelli,  perché  mi  guarda

così? deve aiutarmi ad interpretare questa cosa. Ci sono altri

interventi? No? Va bene, se ci sono altri interventi pongo in

votazione il terzo punto all'Ordine del Giorno, ossia: “Proroga

Commissione speciale progetto “Costa Sud”, richiesta proroga ai

sensi  dell’articolo  34  del  regolamento  istitutivo  dei

municipi”.

Dirigente 

Contrari? 1. Astenuti? Favorevoli? 14 favorevoli e 1 contrario,

approvato.

Presidente

Allora,  in  considerazione  del  fatto...  chiedo  l’immediata

esecutività  di  questo  punto  all'Ordine  del  Giorno,  prego

Direttore. 

Dirigente 

Procediamo alla votazione: contrari? Astenuti? Favorevoli? 14

favorevoli, 1 astenuto, approvato. 
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Presidente

Allora  invito,  pertanto,  il  Presidente  della  Commissione

speciale...

Dirigente 

Hai dato la motivazione dell’immediata esecutività?

Presidente

Motiviamo  l’immediata  esecutività,  scusatemi  dovevo  darla

prima, la do post ma non serve più rivotarlo... va bene, se

vogliamo... La motiviamo per il fatto che, essendo finiti i 6

mesi  di  proroga  e  quindi  la  possibilità  di  poter  dare

continuità ad un progetto che è in work in progress in maniera

molto importante in questo periodo, quindi conviene a questo

unto dare continuità a proseguire i lavori nel migliore dei

modi, auspicando alla massima collaborazione da parte di tutti,

anche di chi non vuole partecipare ma partecipa. 

Ora, quindi, invito il Presidente Milano in quanto Presidente

della  Commissione  ancora  in  essere,  c’è  diciamo  ancora  lui

nelle funzioni dello stesso, di convocare la prima seduta entro

5 giorni e quindi... entro il giorno 12, entro il giorno 12

luglio. 
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Va bene Ora ci sta l'ultimo punto all'Ordine del Giorno, questo

punto:  “Richiesta  patrocinio  senza  onore  e  carica

all'Amministrazione  saggio  Extreme  Music  Academy  2023”,

Municipio 1. Ordine del Giorno suppletivo.

Si dà atto che alle ore 11:28 esce il Consigliere Sisto.

Presidente

Abbiamo messo il fatto che possa essere un punto dell’Ordine

del Giorno suppletivo perché la scadenza... o meglio, l'evento

si  svolgerà  il  15  luglio  2023;  quest’associazione  di  cui

onestamente non conosciamo la... Mi sa che sono di Molfetta, ha

deciso di individuare Piazza del Ferrarese per eseguire questo

saggio,  questa  dimostrazione  di  danza  e  ci  chiedono  quindi

patrocinio in qualità di Municipio numero 1. Non ho potuto fare

altrimenti perché la richiesta è stata inviata al municipio

numero  1.  Non  ho  altri  argomenti  nel  merito,  quindi  anche

ulteriori  informazioni  nel  merito...  Sono  previsti  due

palchetti,  due  spazi  da  6  metri  quadri  l’uno,  6x6.  Prego,

Consigliere Ventrella.

Consigliere Ventrella
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Francesco Ventrella, Decaro Sindaco, sono le 11:30. Io non ho

ben inteso, parliamo soltanto di patrocinio, non ci chiedono

nessun tipo di autorizzazione relativamente alla mostra?

Presidente

No, patrocinio gratuito.

Consigliere Ventrella

Okay, quindi partendo dalla premessa che credo sia fondamentale

che  il  Municipio  patrocini,  seppur  gratuitamente,  qualsiasi

tipo di evento che abbia una valenza culturale, sociale e di

promozione economica, credo però che - e di questo ne avevamo

già parlato - sia opportuno che noi facciamo una modifica e

diamo dei connotati regolamentari a questo benedetto discorso

del  patrocinio.  Credo  che  sia  anche  nell'interesse  dello

snellimento  dell'iter  perché  è  giusto  che  le  associazioni

chiedano,  non  pretendano,  chiedano  il  patrocinio  che  venga

disciplinato  nel  nostro  regolamento  interno  delle  varie

tipologie  di  patrocinio.  Abbiamo  già  visto  come  le  singole

Commissioni  per  competenza  possono  tranquillamente  dare  il

patrocinio, quindi immagino cultura, immagino sport, sia anche

giusto che il Presidente, come accade nel Consiglio ad esempio

della Regione Puglia, c'è la Presidenza del Consiglio che dà
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il patrocinio, credo che sia giusto anche che il Municipio

abbia  i  patrocini  a  seconda  dell'Organo  da  cui  promanano.

Quindi io credo che, e auspico, se volete lo posso fare io, un

Ordine del Giorno con un’integrazione del regolamento in cui il

Presidente in quanto direttamente interessato può dare il suo

patrocinio,  la  Commissione  Sport  e  Cultura  lo  può  dare  in

merito alle sue competenze, e in ultimo lasciamo quella che è

la normativa vigente relativamente al patrocinio da parte del

Consiglio. Questo perché? Perché oggi ci troviamo... No, tu

come Presidente non lo puoi dare. Ma in luogo tuo? Allora forse

mi sto sbagliando perché nel regolamento io non avevo contezza

del fatto che il Presidente autonomamente possa..., evitiamo di

passare  per  il  Consiglio  alle  associazioni,  magari  arrivano

tre/quattro  patrocini  e  credo  che  sia  anche  più  veloce,

evitiamo anche di perdere tempo. Però se è già così, ritiro

quello che ho detto.

Presidente

Allora  giusto  per  completezza,  rispondo:  il  regolamento  che

gestisce i patrocini nel Comune di Bari è un regolamento di

carattere comunale; questo regolamento di carattere comunale,

se  lo  andate  a  vedere,  ora  l'articolo  preciso  non  me  lo

ricordo, però identifica proprio quello che hai appena detto,

il patrocinio lo può... No quello comunale è quello... noi
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possiamo riportarlo sul nostro, noi possiamo fare, che ne so,

una miglioria ulteriore al nostro, ma partendo sempre dalla

base che dice che il patrocini del Comune di Bari lo possono

dare il Sindaco, il Presidente del Consiglio, il Presidente

delle Circoscrizioni/Municipi, le Commissioni competenti e i

Consigli municipali o comunali, e dice anche una cosa in più,

dice che nei momenti in cui viene fatto il patrocinio, che può

essere dato dalla Commissione Lavori Pubblici per un'attività,

la  Commissione  Lavori  Pubblici  deve  inviare  una  nota  di

informazione che vada a tutti questi soggetti che ho elencato,

cioè  quando  il  Presidente  Leonetti  dà  il  patrocinio  ad  un

evento, deve arrivare - e penso che la Segreteria lo faccia già

perché  c'è  una  disposizione  che  si  fece  e  presumo  che  la

portano avanti, altrimenti bisogna verificare questo - devono

informare  le  Commissioni  competenti  che  è  avvenuto  il

patrocinio  da  parte  del  Presidente  o  quant'altro,  e  la

richiesta del patrocinio dal Presidente, dal Consiglio o dalla

Commissione  dipende  dall'istanza  del  soggetto,  Nel  caso

specifico di quella di oggi, il soggetto ha richiesto, e noi

l’abbiamo avuto soltanto ieri, ecco perché l’abbiamo inserito

come suppletivo, aveva richiesto il patrocinio direttamente al

Municipio  numero  1,  e  quindi  al  Consiglio  Municipale.  Ecco

perché è in Consiglio. Se l'avesse richiesto alla Commissione

Cultura, esprimeva la Commissione Cultura - come è successo in
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altre occasioni la stessa cosa - o il Presidente per fare la

stessa... Prego, Consigliere Corcelli. 

Consigliere Corcelli

Grazie, Presidente. Consigliere Corcelli, Partito Democratico,

11:34. Devo esordire... vabbè, innanzitutto sono felice quando

i  patrocini  arrivano  in  consiglio  Sono  il  Consigliere  più

felice  del  mondo  perché  credo  che  il  Consiglio  sia  la

maggioranza  bella  complessiva  -  Minoranza  e  Opposizioni  -

quindi raggiungere un accordo in Consiglio è una delle cose più

belle. Però devo dire che leggendo più o meno attentamente gli

incartamenti che sono arrivati in merito a questo punto, leggo

che la concessione del patrocinio viene chiesta per diffusione

della  cultura  musicale,  quindi  mi  avrebbe  fatto  piacere  in

veste di Consigliere che occupa questa delega - cioè la delega

alla  cultura  -  confrontarmi  non  per  dirgli  o  fare  delle

correzioni su quello che loro hanno proposto, ma quantomeno

confrontarmi e capire che cosa alla fine loro faranno, anche

perché loro nell’allegato alla richiesta di patrocinio scrivono

che avrebbero allegato relazione illustrativa dell'iniziativa,

progetto con indicazioni delle finalità, modalità, eccetera,

eccetera. Io sinceramente tutto questo non l’ho letto, io ho

letto  soltanto  un  atto  costitutivo  dell'associazione  e  uno

statuto, che sinceramente non mi interessa. Io non ho letto,
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Presidente  mi  perdoni,  loro  scrivono  che  avrebbero  allegato

questa relazione illustrativa, io non l’ho letta. Se poi c'è e

non l'ho vista... 

Presidente

In merito al patrocinio è arrivata ieri, Noi abbiamo avuto...

ieri è stato protocollato. 

Consigliere Corcelli 

Sì, avrei potuto polemizzare anche sulle tempistiche perché io

leggo  che  è  stata  protocollata  il  17  maggio,  avrei  potuto

polemizzare  ma  non  sto  polemizzando  sulle  tempistiche,  sto

polemizzando su quello che loro dicono: che avrebbero allegato

alla  richiesta  di  patrocinio  relazione  illustrativa

dell'iniziativa,  progetto  con  indicazioni  delle  finalità,

modalità eccetera, eccetera, eccetera. Io tutto questo non l’ho

letto. Grazie. 

Presidente

Va bene. Ci sono dichiarazioni di voto? Vabbè, io la faccio la

dichiarazione di voto. Io, nella mia dichiarazione di voto...

io ero contrario a questo patrocinio per le motivazioni che ha

appena  espresso  il  Consigliere  Corcelli,  quindi  grazie
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all'uscita dei colleghi ci siamo anche levati l’aggravio di

doverlo votare. Chiedo la conta, se si può fare...

Dirigente. 

Allora,  alle  ore  11:37...  ricominciamo  e  vediamo  chi  è

presente, per capire se c’è il numero.

Leonetti Lorenzo, presente.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.
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Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Non c'è il numero legale, si dichiara decaduta la seduta alle

ore 11:38.

Alle  ore  11:38  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 7 Luglio 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

20 Luglio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Dirigente   

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, assente.

Non c’è il numero legale. Ci riaggiorniamo a domani.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

21 Luglio 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Luglio 2023

Dirigente  

Buongiorno.  Possiamo  fare  l’appello?  Procediamo,  per

favore? 

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Il numero legale c'è. Possiamo iniziare alle ore 10:03.
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Japigia, Torre a Mare            seduta consiliare 21
Luglio 2023

Presidente

Buongiorno  a tutti.  Oggi ci  siamo incontrati  per questo

Consiglio d’urgenza, perché ci sono due pareri importante

da dare. Do lettura del primo punto all’ordine del giorno:

“Linee  di  indirizzo  Documento  Strategico  del  Commercio.

Aggiornamento posteggi isolati del Municipio 1. Velocemente

vi  leggo le  postazioni che  sono state  individuate dalla

Commissione, a seguito del precedente documento. Abbiamo:

Via Caldarola in area parcheggio vicinanze mercato coperto,

frequenza giornaliera; Strada Tresca in prossimità di Corso

De Tullio giornaliera; Via Brigata Regina in prossimità di

Corso Mazzini giornaliera; Piazza Gramsci, Via Fabio Filzi

giornaliera;  Via  Caduti  del  28  luglio  1943  giornaliera;

Piazza  Eroi  del  Mare  prolungamento  Via  Quarnaro

giornaliera; Piazza Armando Diaz giornaliera; prolungamento

Via  Giuseppe  Bozzi  giornaliera;  Via  Giacomo  Matteotti

giornaliera; Largo Giordano Bruno giornaliera; Piazza Luigi

di Savoia festivo; Piazza Garibaldi festivo; Via Coppa di

Bari,  vicinanza  ingresso  cimitero  giornaliera;   Via

Putignani giornaliero; Via Putignani 84/86 giornaliero; Via

Leopardi in piazzetta De Caro giornaliero; Via Beatillo 2

stagionale  dal  1/6  al  31/0;  Via  Putignani  nel  tratto

compreso tra Via Sparano e Via Argiro stagionale dall'1/11

al  31/1;  Via  Bari  angolo  Via  Signorile  Torre  a  Mare

giornaliero;  Piazza Eroi  del Mare  fronte Largo  Eroi del
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Mare giornaliero; Piazza Armando Diaz lato AQP giornaliero;

Piazza Armando Diaz giornaliero; posteggi isolati su aree

demaniali Largo Bianco Fiore Torre a Mare giornaliero; Via

dei  Trulli  Torre  a  Mare  vicinanza  Piazza  del  Porto

giornaliero;  parcheggio  Cristoforo  Colombo  giornaliero.

Detti  così,  magari,  potrebbero  un  po'  lasciare  in

confusione, però tutti quanti voi avete letto il documento

e abbiamo messo anche i punti di Google Maps, quindi le

coordinate  geografiche  di  dove  intendiamo  posizionare

questi luoghi. C'è qualcuno che vuole intervenire? Prego

Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano  Colella  Movimento  5  Stelle,  ore  10:06.  Il  2

febbraio 2022 la Giunta Comunale ha approvato il Documento

Strategico del Commercio e siamo in attesa della delibera

del Consiglio. Con la nota 167993 del 17 maggio 2023 viene

chiesto  a  questo  Municipio  di  aggiornare  l'elenco,

confermare o modificare l'elenco dei posteggi isolati nel

territorio del Municipio 1, dei giardini e delle piazze, al

fine  di  procedere  con  l'aggiornamento  del  Documento

strategico  del  Commercio.  Parliamo  quindi  di  dover  solo

verificare e confermare o modificare l'elenco che individua

tutti  i  posteggi  isolati  da  considerare  e  attualmente

presenti nel nostro Municipio. Per questa ragione la Terza
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Commissione  ordinaria  permanente  ha  individuato  e

sottoposto  all'attenzione  della  competente  ripartizione

comunale un documento, affinché quest'ultimo possa essere

preso  in  considerazione  a  integrazione  del  Documento

programmatico che sarà oggetto di delibera del Consiglio

del Comune di Bari, quando al momento non ci è dato sapere.

Ringrazio la Terza Commissione, il Presidente Valentini per

il lavoro svolto. Noi oggi esprimeremo il nostro parere in

merito.  Auspico  che  prima  del  termine  di  questa

consiliatura, finalmente, l'Amministrazione Comunale rediga

l'aggiornamento del tanto atteso Documento Strategico del

Commercio della città di Bari. Soprattutto mi auguro che

questo non sia solo un modo per attrarre denaro pubblico,

ma  che  adempia  al  suo  ruolo  fondamentale  nella

programmazione strategica della città. Grazie.

Presidente

Grazie. Ci sono altri interventi? Prego.

Consigliere Ventrello

Francesco Ventrello “De Caro Sindaco”, sono le 10:08. Ci

siamo  appena  resi  conto  che  nell'elenco  che  è  stato

predisposto dalla Commissione c'è un refuso circa il numero

di concessioni su Piazza Diaz. Adesso stiamo semplicemente

verificando se sono inserite tre. in realtà sono due. Lo
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stiamo  confrontando  anche  con  il  documento  che  è  già…

(fuori microfono) lo stiamo verificando. Lo verifichiamo un

attimo,  era  solo  questo.  Se  prendiamo  il  Documento.

Procediamo a fare l'emendamento eliminando delle tre una

sola postazione, sempre su Piazza Diaz. 

Dirigente

È entrato il Consigliere Corcelli alle ore 10:10. 

Presidente

È  arrivato  un  emendamento  a  firma  del  Consigliere

Ventrella,  in  cui  si  chiede,  per  le  motivazioni  che  ha

appena  detto, di  cassare Piazza  Armando Diaz,  lato AQP,

coordinate 41.122, 73, 55, 96, 75548, 16.877 69, 61, 44,

302  e  107.  Ci  sono  interventi  nel  marito?  Pongo  in

votazione. 

Dirigente

Possiamo  votare.  Astenuti?  Favorevoli?  Contrari?

Emendamento approvato. Procediamo con l'altro punto?

Presidente

No. Se non ci sono altri interventi poniamo in votazione il

punto all'ordine del giorno n. 1 così come emendato.
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Dirigente

Favorevoli? Astenuti? Contrari? Approvato. 

Presidente

Secondo  punto  all'ordine  del  giorno:  “Parere  ai  sensi

dell'articolo 55 istitutivo dei Municipi sulla proposta di

deliberazione consiliare aventi ad oggetto la modifica del

regolamento  per  la  concessione  utilizzo  delle  palestre

scolastiche”. Prego, Consigliera Perna.

Consigliere Perna

Grazie,  Presidente.  Buongiorno.  Berna  Angela  “De  Caro

Sindaco”  ore  10:15.  All’attenzione  della  Commissione  è

stata sottoposta la proposta di delibera che, con nota del

29 giugno 2023, i Consiglieri Comunali Cascella e Magrone,

rispettivamente  della  III  Commissione  permanente  e  della

Commissione  Speciale  sul  Decentramento,  hanno  sottoposto

all'attenzione  per  modificare,  per  apportare  alcune

modifiche al regolamento della concessione delle palestre

scolastiche. La Commissione ha dato un’attenta lettura ai

14 articoli, quindi soffermandosi su ogni singolo articolo,

in particolar modo, ovviamente, su una sorta di confronto

tra i singoli articoli e le modifiche apportate. Diamo per

letto  ovviamente  il  regolamento  precedente.  Magari

evidenzierò giusto qualche modifica. La Commissione si è
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

15 Giugno 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Presidente

Buongiorno a  tutti, apriamo  questo Consiglio  e diamo  il

benvenuto al nuovo dirigente, l’Avvocato Anna Valla, perché

come ben sapete ha sostituito l’Avvocato Lo Russo che è

andata al PEGR, e da oggi e speriamo per i prossimi cento

anni potrà essere il nostro dirigente. La cosa positiva è

che  non  la  divideremo,  per  il  momento,  con  nessun

ripartizione,  quindi  questo  sicuramente  è  un  valore

aggiunto  per  questo  fine  mandato.  Passiamo  quindi

all’apertura del Consiglio e all’appello, prego direttore. 

Direttore

Orario di apertura 15:25. Facciamo l’appello per favore.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, presente.

Cassano Vito, presente.

Cipriani Michele, assente. 

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, presente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, presente.

Manzari Francesco, assente.
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Mari Cosimo Giammarco, assente.

Milano Stefano, presente.

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Presidente, presente.

12 possiamo procedere. 

Presidente

Si apre la seduta, do lettura del primo punto all'ordine

del  giorno:  “Autorizzazione  all’istituzione  della  mostra

occasionale denominata ‘l'opera delle nostre mani’ promossa

dall'Associazione culturale Musicarte.” Nello specifico si

tratta  di  una  mostra  occasionale  da  tenersi  dinanzi  al

sagrato  della  parrocchia  del  Sacro  Cuore  nel  tratto

compreso tra via Nicola De Giosa e Corso Cavour per la sola

data del giorno 16 dalle 16 alle 24:00, quindi poche ore.

Ci sono interventi? Bene. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

Sì, la strada sarà chiusa, sarà cura degli organizzatori
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della mostra  provvedere a  fare questo,  per garantire  la

sicurezza; 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

…Via De Giosa e via… 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Presidente 

Esattamente.  Corso  Cavour  in  corrispondenza  della

Complanaria di Corso Cavour - per intenderci - la strada

che passa davanti all'ex hotel Oriente, giusto per capire

più o meno dove verrà fatta la chiusura, dove c'era una

volta  un  fotografo  se  qualcuno  di  voi  fa  mente  locale.

Quindi se non ci sono altri interventi do lettura della

delibera “autorizzare la istituzione, nonché realizzazione

della mostra occasionale denominata “l'opera delle nostre

mani”  da  tenersi  in  Bari  in  via  Cardassi  nel  tratto

compreso tra via Nicola De Giosa e Corso Cavour, a cura

dell'associazione culturale Musicarte in persona legale del

rappresentante  eccetera  eccetera”  chi  vota  a  favore

all’unanimità dei presenti. 
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Direttore

Procediamo con la votazione, contrari? Astenuti? 

Presidente

Chiediamo  per  questo  punto,  essendoci  la  necessità  di

doverlo fare nell'immediatezza, l'immediata esecutività.

Direttore 

Procediamo con la votazione? All’unanimità. 

Presidente 

Perfetto. Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno.

Secondo punto all'ordine del giorno: “Parere obbligatorio e

vincolante  per  interventi  diretti  da  parte  dei  privati

nella  Maglia  del  PRG  ai  sensi  dell'articolo  52,

dell'Articolo 55 regionale decreto istitutivo dei municipi

sulla  proposta  di  deliberazione  consiliare  avente  ad

oggetto  “La  realizzazione  di  un  Piazzale  da  adibire  a

parcheggio  su  una  zona  residenziale  di  Maglia”.  Nello

specifico, per quanto riguarda questo punto, ci troviamo in

corrispondenza  di  un'area  attualmente  incolta  in  via

Gentile. Via Gentile all'altezza del Sacrario Militare, per

intenderci.  Il  soggetto  proprietario  di  quest'area  vorrà

realizzare  sulla  stessa  un  parcheggio,  essendo  un'area

adibita a servizi per il quartiere, è una cosa che può

essere  tranquillamente  fatta.  Tramite  una  interlocuzione
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avvenuta tra il tecnico incaricato da parte dell'azienda e

la  Commissione  Lavori  Pubblici  di  questo  Municipio,  in

particolar  modo  alla  presenza  del  Presidente  della

Commissione,  Fabrizio  Valentini,  abbiamo  discusso  con  il

tecnico  e  allo  stesso  abbiamo  fatto  una  proposta,  una

proposta  che  ha  la  funzione  di  dare  un  vantaggio  alla

cittadinanza  tutta  del  quartiere  Japigia.  Cioè,  nello

specifico  chiediamo  che  parte  di  questa  area  venga

impiegata per la realizzazione di un'area di sgambamento

cani, che dovrà realizzare il soggetto attuatore sia nella

realizzazione, sia nella manutenzione ordinaria. La nostra

proposta, così come ve l’ho raccontata, dopo interlocuzione

da parte del tecnico incaricato e la proprietà, ha avuto

esito positivo. Quindi quello che noi andiamo a deliberare

oggi non è altro che una modifica rispetto a quello che può

essere,  quindi  questa  è  una  pratica  che  verrà  poi

successivamente  condotta  avanti  dalla  ripartizione

urbanistica,  però  in  questa  modifica  noi  abbiamo  anche

fatto questa nostra raccomandazione, ossia la realizzazione

contestualmente al parcheggio, così come richiesto, anche

di un'area sgambamento cani. Ci sono interventi? Se non ci

sono interventi quindi pongo in votazione questo indirizzo

politico  così  come  ve  lo  leggo.  Parere  obbligatorio  e

vincolante  per  interventi  diretti  da  parte  dei  privati

nella  Maglia  di  PRG,  ai  sensi  dell'articolo  55  del

Regolamento  istitutivo  dei  Municipi  sulla  proposta  di
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deliberazione consiliare avente ad oggetto “realizzazioni

di  un  Piazzale  da  adibire  a  parcheggio  su  una  zona

residenziale  di  Maglia”  comprensiva  della  nostra

raccomandazione.” 

Direttore

Procediamo  alla  votazione.  Contrari?  Astenuti?  1.

Favorevoli? 11. 

11 favorevoli e 1 astenuto.   

Presidente

Perfetto.  Terzo  punto  all'ordine  del  giorno.  Un  parere:

“Progetto  di  fattibilità  tecnica  ed  economica  denominata

Bari Centrale, nuovo Hub per la riconnessione urbana e la

mobilità  sostenibile,  Nuovo  Parco  Urbano  e  rinnovamento

delle aree esterne, che fa parte del progetto Nodo Verde.”

Passo  la  parola  al  Consigliere  Ventrella  per  quanto

riguarda la discussione del punto. 

Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. Vista l'importanza dell'Opera mi sembra

doveroso anche far pesare un po' il lavoro che ha fatto la

Commissione.  Anche  perché  immaginate  che  parliamo  di  un

intervento che complessivamente ammonta a 196 milioni di

euro e si snoda in due aspetti diversi. Il primo è quello

del  nodo  verde  che  tutti  noi  conosciamo,  in  cui
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praticamente il Comune di Bari con una delibera di Giunta

nel 2001 ha formalizzato un masterplan con cui intendeva

partecipare  a  questa  realizzazione  attraverso  un  decreto

ministeriale  che  aveva  messo  a  disposizione  dei  Comuni,

importi  per  la  realizzazione  di  una  migliore  mobilità

sostenibile  per  quanto  riguarda  appunto  gli  aspetti

relativi e connessi al traffico su rotaie. Chiaramente il

Comune di Bari ha elaborato questo progetto che è stato poi

valutato dalla competente Ministero delle Infrastrutture e

della Mobilità Sostenibile, che ha messo a disposizione del

Comune  di  Bari  un  importo  di  100  milioni  di  euro.  100

milioni  di  euro  di  cui  in  sede  di  convenzione  già

sottoscritta  e  firmata  è  stato  già  erogato  il  10%.  Al

momento  quindi  abbiamo  due  aspetti  diversi  che  sono,

appunto, questo del nodo verde, compatibilmente invece a

questo  intervento,  RFI  ha  proposto  parallelamente  un

intervento  pari  a  96  milioni  di  euro  che  prevede

espressamente  le  realizzazione  del  nuovo  fabbricato

viaggiatori  con  struttura  a  ponte  sui  binari,  parliamo

della Stazione Centrale, riqualificazione architettoniche e

funzionale  del  fabbricato  viaggiatore  esistenti  e  di

banchine  e  pensiline  e  sottopassi  e  delle  relative

strutture  di  accesso,  riqualificazione  architettonica  e

funzionale della piazza antistante la Stazione Centrale nel

murattiano quindi parliamo della piazza dove c'è la fontana

più in generale degli spazi esterni in asset in coerenza
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con gli interventi su fabbricato viaggiatore esistenti e

sul  nuovo  fabbricato  viaggiatori  Ponte,  nonché  con  gli

interventi di riqualificazione urbana previsti dal Comune.

Chiaramente sia il primo intervento, il nodo verde, sia il

secondo, rientrano nelle scadenze che noi ben conosciamo

quelle del 31 marzo 2026, in quanto sono interventi ammessi

e  finanziati  interamente  nel  più  ampio  progetto  che

riguarda  poi  i  fondi  che  ci  sono  stati  dati  dal  Piano

Nazionale Resistenza e Resilienza. Chiaramente ad oggi la

situazione è in avanzato stato di progettazione tant'è che

ultimamente  è  stato  acquisito  anche  il  parere  da  parte

della  Sovrintendenza  relativamente  agli  interventi

connessi, perché come ben sapete tutto l’HUB relativo alla

stazione  ferroviaria  centrale  e  ai  Binari  che  saranno

comunque oggetto di questo nodo verde che abbiamo visto, il

cui rendering li conosciamo tutti. Chiaramente ha espresso

questo parere favorevole. Quindi al momento le opere sono

in stretta connessione dal punto di vista progettuale sia

per quanto riguarda i 100 milioni del nodo verde, sia per

quanto riguarda i 96 che invece realizzerà RFI con questi

interventi connessi all’HUB Stazione Centrale. Grazie. 

Direttore

Entra il Consigliere Ferrieri Francesco alle ore 15:36. 
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Presidente

Quindi grazie Consigliere Ventrella. Insomma il Consigliere

Ventrella  ha  delucidato  un  po'  tutti  sull'argomento,  ci

sono interventi da parte di qualcuno di voi? Quindi se non

ci sono interventi pongo in votazione… stavamo trattando,

Consigliere, un parere, che Ventrella ha appena finito di

portare  all'attenzione  riguardante  il  progetto  del  Nodo

Verde,  quello  della  Stazione  Centrale.  Quindi  pongo  in

votazione il progetto Nodo Verde, progetto di fattibilità

tecnica ed economica denominato Bari Centrale nuovo HUB per

la  riconnessione  urbana  alla  mobilità  sostenibile,  nuovo

parco urbano e rinnovamento delle aree esterne. 

Direttore

Procediamo  con  la  votazione.  Voti  contrari?  Astenuti?

Favorevoli? Unanimità. 

Presidente

Passiamo  al  quarto  punto  all'ordine  del  giorno:  “Piano

degli  obiettivi  organizzativo  2022,  semplificazione,

innovazione digitale per le operazioni temporanee di suolo

pubblico con finalità socio culturali, di prevenzione e di

sensibilizzazione.”  questo  rappresenta  il  Piano  degli

obiettivi  che  gli  uffici  del  Municipio  1,  o  meglio,  i

dipendenti degli uffici del Municipio 1, stanno portando

avanti per questo anno. Lo stesso ha funzione di realizzare
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delle  modalità  informatiche  molto  più  Smart,  molto  più

rapide e molto più veloci in favore di tutti i soggetti che

sono  interessati  nel  mondo  del  sociale,  e  che  quindi

possono,  in  un  certo  qual  modo,  essere  agevolati  nella

parte  amministrativa  burocratica  e  quindi  da  parte  del

Comune di Bari, quindi nel caso specifico del Municipio 1 e

contestualmente  dedicare  quindi  più  tempo  alle  loro

finalità. Le aree individuate per questa progettazione da

parte dei dipendenti comunali, tengono conto di quelle che

sono le istanze pervenute in questo Municipio negli ultimi

quattro  anni  per  questo  motivo  quindi  si  sono

principalmente  interessati  ad  individuare  le  stesse  aree

riguardando  appunto  uno  storico  di  tutte  le  istanze

pervenute.  Non  contenti,  però,  loro  come  parte

amministrativa e noi parte politica, abbiamo fatto qualche

giorno fa anche un incontro, invitando qui le associazioni

di che si occupano, interessate, che si occupa del punto di

altezza ODV e ODS e con loro abbiamo un attimino condiviso

questo argomento.  Lascio bene  intendere che  non è  stato

possibile  invitare  tutti,  però  abbiamo  contattato  quelli

che negli anni hanno presentato l'istanza e quindi quelli

di cui avevamo i contatti. Durante quell'incontro in cui

hanno  partecipato  il  sottoscritto,  ma  anche  alcuni

Consiglieri  qui  presenti,  non  sono  pervenute  grosse

divergenze rispetto a quanto individuato; per questo motivo

vi do lettura dei luoghi che sono stati riconosciuti idonei
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a  questo  progetto  da  parte  degli  uffici  di  occupazione

suolo pubblico. Naturalmente indicherò prima il quartiere e

poi le piazze e le strade individuate. Torre a Mare, Piazza

della  Torre;  Japigia,  via  Gentile  marciapiede  antistante

Regione Puglia, via Peucetia 60, antistante mercato coperto

di Santa Chiara; quartiere Madonnella, Piazza Carabellese,

Piazza  Diaz,  Piazza  Duca  degli  Abruzzi,  Largo  Luigi  di

Savoia;  quartiere  Libertà,  piazza  Redentore,  Piazza

Risorgimento,  Piazza  de  Pergola;  quartiere  San  Nicola,

Piazza Federico II di Svevia nello spazio tra Arco basso e

Arco  alto,  piazza  del  Ferrarese  Corso  Vittorio  Emanuele

all'altezza  del  palazzo  dell'economia,  via  Argiro  in

corrispondenza del civico 66, Piazza Cesare Battisti, via

Melo  angolo  via  Principe  Amedeo,  all'altezza  della

Feltrinelli. Autoemoteche. Per le autoemoteche invece sono

stati  individuate  le  seguenti  piazze.  Piazza  Vittorio

Veneto  all'altezza  dei  civici  7  e  9  per  posizionamento

autoemoteca. Quartiere Torre a Mare, via Putignani civico

237  per  posizionamento  autoemoteca,  per  intenderci  in

prossimità  della  parrocchia  di  San  Rocco,  Sacro  Cuore.

Piazza  Odigitria  per  posizionamento  autoemoteca  in

corrispondenza  quindi  della  cattedrale;  piazza  Umberto

fronte  civico  25-30  per  posizionamento  Autoemoteca  in

corrispondenza della ex goccia del latte. Queste sono le

location. Prego. 
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Intervento

Avevamo chiesto di inserire anche come autoemoteche Largo

Monsignor  Guru  in  corrispondenza  della  parrocchia  San

Giuseppe, quartiere Madonnella. 

Presidente

Quindi nel verbale era stato posto l’ipotesi di mettere,

per integrare, come autoemoteca, giusto? Allora, formuliamo

un emendamento e lo integriamo. 

Do  lettura  dell’emendamento  a  firma  del  Consigliere

Ventrella. AGG. Dopo Piazza Duca degli Abruzzi Largo Luigi

di  Savoia.  Largo  Monsignor  Curi  in  corrispondenza  della

parrocchia di San Giuseppe. 

Direttore

Procediamo  alla  votazione.  Chi  vota  contro?  Astenuti?

Favorevoli? Unanimità.  

Presidente

Quindi l’emendamento è passato. Quindi pongo in votazione

la  delibera  “progetto  piano  degli  obiettivi  2022

semplificazioni  innovazione  digitale  per  le  occupazioni

temporanee e suolo pubblico con finalità socio culturali di

prevenzione e di sensibilizzazione” così come emendato.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 13



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare      seduta consiliare 15 giugno 2023

Direttore

Procediamo alle votazioni. Contrari? Astenuti? Favorevoli?

Unanimità. 

Dichiariamo chiuso il Consiglio alle ore 15:46. 

Presidente 

Grazie.  Facciamo  gli  auguri  al  Consigliere  Cassano  e  a

tutti coloro che portano questo meraviglioso nome, auguri. 

Alle  ore  15:46  viene  dichiarata  chiusa  la  seduta  di

Consiglio Municipale del giorno 15 giugno 2023.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

04 Settembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Presidente 

Procediamo con l'appello:

Boccassile Cosimo, assente.

Buchs Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco.

Mari Cosimo Gianmarco, assente.

Milano Stefano, assente.

Terna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisso Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, assente.

Non c’è il numero legale, ci riaggiorniamo tra mezz’ora, sono 

le 12:04, ci rivediamo alle 12:34.
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Presidente

Boccassile Cosimo, assente.

Buchs Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, presente.

Mari Cosimo Gianmarco, assente.

Milano Stefano, assente.

Terna Angela, assente.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisso Fabio, assente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, assente.

Non c’è il numero legale. Dichiariamo la chiusura del 

Consiglio. Domani alle ore 12:00.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

05 Settembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Alle  ore  12:03  viene  dichiarata  aperta  la  seduta  di

Consiglio municipale del giorno 5 Settembre 2023.

Vicepresidente

Boccasile Cosimo, presente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, presente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Gianmarco, assente.

Milano Stefano, presente. 

Perna Angela, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Sciacovelli Michele, presente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco.

Abbiamo il numero, si può procedere.

(Intervento svolto lontano dal microfono)
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Intervento

... i punti 4 e 5 riguardanti la cultura. Quindi chiedo di

mettere  i  voti  prima  dell'inizio  del  Consiglio  questa

richiesta.

Vicepresidente

Ok procediamo con la votazione- chi voto.

Intervento.

Allora i voti vuole i treni i punti della i punti 3 4 e 5 e

poi a seguire il punto 1 e 2.

Vicepresidente 

Possiamo  procedere  con  la  votazione  Allora  contrari,

astenuti, favorevoli, si può cominciare.

Ormai facciamo il terzo punto all'ordine del giorno avente

per  oggetto  atto  di  indirizzo  relativo  all'utilizzo  dei

fondi  2023  per  la  manifestazione  culturale  denominata

teatro Show al Municipio 1 passo la parola alla Consigliera

Angela Perna Presidente della commissione cultura.

Consigliera Perna

Grazie vicepresidente. Buongiorno a tutti, Angela Perna De

Caro Sindaco ore 12:07. Sì questo nell'ambito della nostra

programmazione culturale è il primo impegno con cui abbiamo

la Commissione ha condiviso in maniera unanime devo dire
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come sempre con grande partecipazione di ogni Consigliere

ehm questo primo spettacolo Teatro Show al Municipio 1. Vi

dò  breve  lettura  perché  tanto  è  molto  sintetico.  “La

Commissione  chiede  di  impegnare  5000  euro  per  uno

spettacolo di varietà e/o cabaret, che non dovrà essere lo

stesso già presentato negli anni precedenti, dovrà essere

rivolto ai residenti del Municipio 1, dovrà realizzarsi in

contenitori ubicati sul territorio del Municipio 1 indicati

dall’aggiudicatario dovrà essere realizzato da più di un

attore  le  compagnie  le  associazioni  dovranno  avere

esperienze nel settore artistico, dovranno essere tutelate

le categorie protette annoverando almeno il 10% dei posti a

sedere, i contenitori dovranno prevedere un minimo di 200

spettatori  e  dovrà  essere  data  massima  diffusione

all'evento.  L'evento  dovrà  essere  a  titolo  totalmente

gratuito  e dallo  stesso si  potrà accedere  previo invito

realizzato  dall’aggiudicatario  lo  spettacolo  si  dovrà

realizzare nel mese di dicembre 2023. Tale programmazione

rientra un po' il ripetete pedissequamente quello che già è

stato fatto negli anni pregressi, nel periodo natalizio,

perché da parte della cittadinanza c'è stata una grande ed

entusiasta partecipazione pertanto, insomma mi rimetto alla

all'intera Consiglio insieme al lavoro della Commissione,

nell'auspicio che venga ribadito ad un parere favorevole

Grazie.
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Consigliere Boccasile

Sono già le location, abbiamo individuato le location?

Vicepresidente

Ha terminato apposto. C'è qualcuno che vuole intervenire?

Consigliere Boccasile

Ma ci sono delle location già individuate sul territorio

del primo municipio, come l'anno scorso che magari abbiamo,

li abbiamo messi in periferia, proprio per la cittadinanza

in periferia.

Consigliera Perna

Allora  Consigliere  Boccasile  io  ho  appena  dato  lettura,

forse  magari  non,  noi  abbiamo  ripetuto  pedissequamente

quanto fatto l'anno scorso, forse si sta confondendo con

l'altro  spettacolo,  perché  questi  sono  gli  spettacoli

teatrali per i quali noi non abbiamo indicato un teatro

abbiamo detto dovrà realizzarsi in contenitori ubicati sul

territorio del Municipio 1. Ok, grazie.

Vicepresidente

Ci sono altri interventi? Se non ci sono altri interventi,

pongo in votazione il punto 5 all'ordine del giorno così

come  eletto  dalla  Presidente  Angela  Perna.  Contrari?

Astenuti? Favorevoli.
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Punto 4 all'ordine del giorno, avente per oggetto atto di

indirizzo  relativo  all'utilizzo  dei  fondi  2023  per  la

manifestazione  culturale  denominata  “Teatrando  nel

Municipio 1”. Prego Consigliera Angela Perna. 

Consigliere Perna

Grazie  Vicepresidente  non  do  lettura  di  questo,  per  il

semplice motivo che i criteri utilizzati sono gli stessi

del  precedente,  semplicemente  cambia  la  tipologia  di

spettacolo. Questo è uno spettacolo teatrale imbernacolo e/

o  divertente,  perché  la  nostra  premessa  è  che  gli

spettacoli siano all'insegna del divertimento, questo è un

motto  nato  immediatamente  dopo  la  pandemia  per  far

riprendere  un  po'  moralmente  i  cittadini.  Semplicemente

abbiamo  aggiunto  e/o  divertente  e  quindi  non  solo

necessariamente invernacolo. I principi requisiti dettati

sono gli stessi, analoghi a quelli del precedente e questo

lo  abbiamo  semplicemente  chiamato  con  un  altro  nome

“Teatrando nel Municipio1”.  Buongiorno Presidente.

Vicepresidente

Entra il Presidente alle 12:11. 
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Consigliera Perna

Grazie io ho terminato, buongiorno Presidente.

Vicepresidente

Ci  sono  interventi?  Se  non  ci  sono  interventi  pongo  in

votazione il punto 4 all'ordine del giorno, così come letto

dalla  Consigliera  Perna.  Contrari?  Astenuti?  Favorevoli?

All’unanimità. 

(Intervento svolto lontano dal microfono)

Vicepresidente

Motivo  della...  (Intervento  svolto  lontano  dal

microfono)...  procediamo  con  la  votazione.  Contrari=

Astenuti? Favorevoli? All’unanimità.

Intervento

Buongiorno  a  tutti.  Quinto  punto  all'ordine  del  giorno,

oggetto atto d'inizio relativo all'utilizzo dei fondi 2023

per  la  manifestazione  culturale  denominata  “Muraglia  in

arte”. 

Consigliera Perna

Grazie  Presidente.  Allora  questo  è  l'ultimo  progetto

rientrante nella programmazione della Commissione risorse e

qualità della vita. Ribadisco che è esattamente come nei
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due precedenti, ma in particolar modo in questo perché i

due precedenti in realtà,  ribadisco sono stati una replica

di quelli dell'anno scorso considerato il successo, ma in

particolar modo in questo c'è stato il lavoro veramente di

ogni  singolo  Consigliere.  Ogni  Consigliere  ha  dato  un

proprio  contributo  per  queste  idee  anche  innovative

particolari. L'abbiamo denominato “Muraglia in arte” un po'

sulla falsa riga di quello che è il lungomare dei libri ehm

realizzato per diversi anni dall'Amministrazione Comunale,

dall’Assessorato  alla  cultura,  quindi  abbiamo  ripercorso

proprio  quel  percorso  lì.  Non  mi  dilungo  e  do  subito

lettura  di  ogni  singolo  requisito.  Murania  in  arte,

impegnare la somma di 15.800 euro per un evento di arte e

musica denominato Muraglia in arte. L'evento dovrà essere

realizzato nella zona della Muraglia della città di Bari,

che  interessa  il  tratto  compreso  tra  il  Fortino

Sant'Antonio e San Pietro. Ovviamente ci tengo a precisare

quando individuiamo il tratto compreso tra il Fortino e San

Pietro,  non intendo  il contenuto  esterno del  fortino ma

proprio parlo di percorso. Noi abbiamo creato un percorso,

quindi  partiamo  da  lì  per  arrivare  fino  a  Piazza  San

Pietro.   L'evento  dovrà realizzarsi  a partire  dal tardo

pomeriggio intorno alle ore 18 e durare almeno fino alle

ore 24. L’evento dovrà realizzarsi un sabato o una domenica

entro  il  12  novembre  del  2023,  data  di  cui  insomma

ringrazio anche la Dirigente perché abbiamo avuto modo di
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interfacciarsi interfacciarsi prima di individuare la data

e quindi Abbiamo apprezzato lo sforzo che la Dirigente ci

ha garantito, lei insieme ovviamente a tutti gli impiegati

che  se  ne  occuperanno.  Nel  tratto  suddetto  dovranno

esibirsi artisti di strada, che dovranno rendere l'evento

speciale con affascinanti performance e spettacoli, come ad

esempio circensi, trampolieri, clown, giocolieri, artisti

che possono esibirsi con degli effetti luminosi, artisti di

strada che possano rievocare il periodo di Federico II di

Svevia  indossato  abiti  all'epoca  e  altre  tipologie  ad

esclusione  delle  artisti,  le  cui  esibizioni  siano

strettamente  di  carattere  musicale,  esclusi  appunto  la

street band in quanto i momenti musicali saranno di seguito

indicati. Ci tengo a precisare dato che nella mia premessa

ho detto che ogni cosa ogni singolo Consigliere ha dato il

contributo proprio che la diciamo la ripresa degli artisti

di  strada  è  stato  in  particolar  modo  il  Consigliere

Colella, che li ha evidenziati e fortemente voluti e anche

il  Consigliere  Corcelli  proprio  nella  nel  in  questo

suggerimento che ci ha dato di questi artisti strada, che

possano  rievocare  il  periodo  di  Federico  II  di  Svevia,

indossando proprio gli abiti dell'epoca. E’ un'idea che ha

suscitato  molto  entusiasmo  nell'ambito  della  Commissione

Oltre  alle  artisti  di  strada  suddetti  dovranno  essere

annoverati anche pittori e fotografi. Questa idea derivata

proprio  dalle  varie  mostre  che  noi  abbiamo  seguito  in
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questi  anni,  proprio  non  per  ultima  quella  sul  proprio

sulla muraglia in spazio giovani con Leonisi, che ha avuto

un grande successo, una grande diciamo richiesta da parte

dei  cittadini.  Queste  mostre  dovranno  allestire  cioè

dovranno  essere  allestite,  delle  mini  mostre  la  cui

esposizione  dovrà  essere  ovviamente  garantita  a  titolo

totalmente  gratuito.  In  aggiunta  gli  artisti  potranno

realizzare  anche  delle  opere  al  momento.  Quindi  finito

questo,  immaginate  questo  percorso  sulla  Muraglia

bellissimo  con  questi  artisti  con  questi  pittori  e

quant'altro  per  poi  passare  ad  un  secondo  momento  che

interessa questo progetto, l'evento dovrà prevedere infatti

in tre piazze diverse tre momenti musicali, della durata di

almeno un'ora e 30 minuti ciascuno, così come di seguito

specificati:  piazza  San  Pietro  dovrà  esibirsi  una

formazione musicale dal vivo di musica italiana anni 70-80,

le Piazze Largo Mauro Giovanni e strada Santa Chiara invece

dovranno essere realizzati due momenti di musica dal vivo

con formazione musicale di musica Soul Blues Funky e jazz,

faccio anche un ulteriore precisazione prima di arrivare a

questa decisione, proprio per lo spirito collaborativo e di

grande volontà, la Commissione ha effettuato proprio dei

sopralluoghi.  Noi  abbiamo  fatto  delle  passeggiate

all'interno  di  queste  piazze,  gli  eventi  musicali

inizieranno alle ore 19:00 e proseguiranno fino alle ore

24:00, non accavallandosi e prevedendo tra un concerto e
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l'altro delle piccole pause. I musicisti e i cantanti nelle

loro esibizioni devono coinvolgere il pubblico e dovranno

essere annoverati fra quelli con dei curriculum vitae con

esperienza  provata  in  virtù  dell'attività  pregresse

compiute.  L’aggiudicatario  dovrà  provvedere

all’allestimento  di  un  palco,  di  un  service  per  ogni

singolo  momento  musicale  suddetto  e  di  tutti  gli

adempimenti burocratici garantire la massima diffusione per

l'intero  evento  affinché  possa  raggiungere  più  cittadini

possibile. In ultimo l’aggiudicatario dovrà realizzare un

mini video, che documenti l’intero evento, congiuntamente

alla distribuzione di gadget, durante la serata sui quali

venga apposto Il logo del Municipio 1. Grazie Presidente,

questo è il lavoro espletato dalla Commissione per questo

evento “Muraglia in arte”.

Presidente

Prego Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Grazie Presidente. Valentini De Caro per Bari. Semplifico

tutto anche con la mia dichiarazione di voto, quindi faccio

un tutt’uno. Io ne ho parlato già su questo progetto, sia

con alcuni Consiglieri sia con la Presidente Perna. Faccio

una precisazione questo progetto è bellissimo, cioè è stato

ben  strutturato  però  la  mia  sincerità  mi  porta  a  dire
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questo,  questo  è  l'ultimo  progetto  che  facciamo  come

Municipio  1,  riferito  alla  Commissione  cultura  quindi

finanziamenti  e  l'importo  15.000  euro  è  un  importo

importante.  La location,  sono due   fattori,  la location

ripete il progetto e faccio i miei complimenti ad Angela e

a  tutta  la  Commissione.  Secondo  il  sottoscritto

quest'ultimo intervento si doveva fare in qualche quartiere

del  Municipio  tra  virgolette  abbandonato.  Sappiamo

benissimo  alcuni  quartieri  come  Sant'Anna,  anche  il

quartiere libertà e Sappiamo benissimo anche l’effetto che

ha avuto il progetto dell'anno scorso, dello spettacolo di

Mudù  sul  quartiere  Libertà,  che  nonostante  ci  fosse  un

tempo abbastanza frescolino ha avuto successo e i cittadini

del quartiere diciamo sono stati contenti. La location del

quartiere  del  centro  storico  è  bellissima,  però  tenete

presente,  anche  se  la  Presidente  mi  diceva  che  questi

eventi  possono essere  fatti da  ottobre a  dicembre, Bari

vecchia è ricca di eventi e lo sarà ancora di più a Natale.

Diciamo  chi  usufruirà  di  questo  spettacolo,  quindi  di

questi 15.000 euro del Municipio 1, sì saranno anche quelli

del  quartiere  di  Bari  vecchia,  ma  ci  saranno  parecchi

turisti  e  parecchi  anche  residenti  in  alti,  sappiamo

benissimo che Bari vecchia è popolata specialmente di sera

da gente di altri quartieri anche dalla Provincia. Quindi

io  mi  asterrò  perché  non  potrò  mai  votare  contro  un

progetto  fatto  da  una  Commissione  è  un  progetto  ripeto
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bello, strutturato bene, però come location andava definito

una location più svantaggiata del Municipio 1, grazie.

Presidente 

Grazie Cconsigliere Valentini. Prego Consigliere De Tullio.

Consigliere De Tullio

De  Tullio  Cinzia,  partito  Democratico  12:22.  Io  mi

complimento con la Commissione, perché il lavoro è stato

fatto  veramente  bene  in  maniera  dettagliata,  ho  delle

perplessità  così  come  anch'io  già  espresso  con  la

Presidente stessa la stessa del Consigliere Valentini in

merito  alla  location,  considerando  che  il  municipio  ha

cinque quartieri e molti di essi sono in periferia avrei

preferito  avere  un  evento  sulla  falsariga  di  quello

dell'anno  precedente,  perché  nonostante  il  freddo  è

riuscito in maniera eccellente. A maggior diciamo vigore

considerando il periodo che non è Natale, cioè non è nei

mesi freddi ma è più vicino a quelli estivi, tra virgolette

autunnali,  in effetti  un evento  come questo  molto bello

avrebbe dovuto farsi massimo per la metà di ottobre, perché

comunque è bello essere all'aperto ma capisco che i tempi

burocratici non lo consentono. Ma quello che mi colpisce

del progetto è la sua complessità, nel senso e non viene

dato  spazio a  coloro che  si aggiudicheranno  il progetto

stesso  di poter  valutare anche  qualcosa di  diverso, nel

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 13



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

senso è un progetto molto molto dettagliato che richiede

diverse figure, è soprattutto ubicato in tre piazze, dove

qua  mi  si  scrive  che  tutte  e  tre  necessiteranno  di  un

service.  Il  costo  del  service  è  elevato  e  lo  abbiamo

verificato  con  l'analisi  dei  costi  che  abbiamo  avuto

nell'anno  precedente.  Mettere  un  service  in  tre  piazze

diverse non so se l'importo, credo che voi abbiate comunque

fatto una specie di consultazione cioè l'importo di 15.800

euro lo vedo molto basso per poter garantire a tre piazze

ad avere tre service e non solo cioè noi parliamo non solo

di artisti di strada, ma parliamo contemporaneamente di tre

eventi musicali, cioè il progetto è molto bello però lo

avrei reso più fruibile nel senso avrei dato più spazio

all’associazione  diciamo  aggiudicataria  di  renderlo  più

personale  perché  mi  sembra  un  progetto  così  dettagliato

scritto Non so ad personam io ho questa la perplessità mi

piace molto, probabilmente quasi sicuramente io voterò in

senso favorevole perché comunque c'è un lavoro alle spalle

che  apprezzo  e  l'idea  mi  piace  l'avrei  reso  meno

dettagliato.

Presidente

Prego Consigliere Impedovo.

Consigliere Impedovo
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Grazie, Impedovo Lega Salvini ore 12:25. Visto che i questi

anni si è parlato tanto di periferie, io volevo chiedere al

Consigliere Valentini e alle Consigliere De Tullio,  cioè

come  considerate voi  piazza San  Pietro più  periferia di

quella  non  penso  che  ci  sia,  non  esiste  soltanto  a

Sant'Anna o Libertà dove noi negli anni precedenti abbiamo

realizzato degli eventi, perché tutti quanti siamo per le

periferie  A  parte  che  non  sono  completamente  d'accordo

perché  il  Municipio,  nel  Municipio  1  rientra  anche  il

quartiere Miurà dove viene sempre comunque messo da parte

per  il  fatto  che  c'è  l'Amministrazione  principale  che

logicamente  svolge  la  maggior  parte  degli  eventi  nel

quartiere murattiano. Ma definire il quartiere San Nicola

non un quartiere di periferia, mi sembra assurdo, perché

piazza San Pietro, così come Piazza Santa Chiara sono due

piazze di periferia. Quindi portare degli eventi in quella

zona tra l'altro in un quartiere che rientra nel Municipio

1 sono eventi che comunque non si sovrappongono con quelli

realizzati dall'Amministrazione Comunale, che praticamente

provvede a realizzare questi eventi nel periodo di Natale,

noi invece lo faremo nel periodo autunnale. Quindi io sono

mi  trovo in  completo disaccordo  con quanto  espresso dai

Consiglieri De Tullio e Valentini. Grazie Presidente.
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Presidente

Grazie, prego Consigliere Perna.

Consigliere Perna

Grazie Presidente. Allora, volevo innanzitutto ringraziare

Comunque  il  Consigliere  Valentini  e  la  Vicepresidente

Cinzia De Tullio per essersi espressi in maniera positiva e

ovviamente  questo  è  un  contesto  ed  un  modo  dove  il

confronto è giusto che ci sia. Però mi riaggancio a quanto

detto da Rosaria empedovo vicepresidente Tra l'altro della

Commissione  risorse  e  qualità  della  vita,  proprio  per

motivare che, la nostra scelta è stata una scelta dettata

dall'intento di annoverare alcuni quartieri, alcune piazze

come  diceva  la  Consigliera  che,  sostanzialmente  vengono

sono definite effettivamente piazze di periferia. E sebbene

il percorso incominci dalla zona del fortino e interessi

quella zona lì, considerate che grazie ad un milione di

euro  dopo  la  pandemia,  l'Amministrazione  Comunale  nella

persona  di  Ines  Pierucci,  ha  riempito  le  piazze  delle

periferie quindi la piazza di Japigia, la piazza di libertà

le Piazze dei madonella di eventi. Quindi noi andiamo tra

l'altro  a  riagganciarsi  a  fare  una  sorta  di  continuità

anche il per il periodo scelto perché ripeto non toccheremo

il periodo natalizio. Ecco lì magari avrei potuto anche in

parte assecondare le vostre perplessità, perché nel periodo

natalizio si sa è tutto concentrato in quella zona. Eppure
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in quella zona ci sono delle piazze che vengono considerate

di periferia, mai annoverate. Quindi abbiamo considerato il

periodo  abbiamo  considerato  tutti  gli  eventi

dell’Amministrazione  comunale,  che  mai  come  quest'estate

guardate io risiedo nel quartiere Japigia è una sera una

sera sì e l’altra  pure c'erano eventi. Abbiamo considerato

il  periodo  che  ripeto  Grazie  anche  all'impegno  della

dottoressa  non  andrà  a  toccare  il  periodo  natalizio  in

merito ai dettagli dice bene la Consigliera De Tullio, però

vorrei  rassicurarla  che  noi  prima  di  affrontare  una

programmazione  di  tal  sorta,  ci  siamo  Confrontati

ovviamente in maniera informale con tecnici proprio tecnici

del mondo della musica e del mondo del magari tecnici che

non realizzano spettacoli proprio tecnici da un punto di

vista  di  chi  si  occupa  di  allestimenti  di  palchi  e

quant'altro che nella somma ci rientriamo e mi riaggancio

anche  a  quello  che  diceva  il  Consigliere  Valentini,  il

Presidente della Commissione lavori pubblici proprio Perché

trattasi  dell'ultimo  anno  quindi  della  nostra  ultima

programmazione,  il  nostro  intento  è  proprio  quello  di

permettere a tutto il Municipio e che ben venga anche ai

cittadini di altri quartieri anche agli stranieri magari

continueranno ad esserci di assistere ad uno spettacolo a

cui volevamo dare una certa risonanza e rilevanza. Abbiamo

ragionato  al contrario,  in virtù  dell'ultimo anno  e poi

consentitemi  di  dirmi  proprio  la  Commissione  risorse
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qualità  della  vita  dal  primo  giorno  a  attenzionato  sia

nelle  deleghe  la  cultura  ma  anche  nelle  deleghe

all’ambiente, ha proprio attenzionato quello che sono le

nostre  periferie,  addirittura  la  prima  programmazione  fu

fatta  con  l'intento  di  arrivare  in  tutte  le  periferie

quindi non ritengo che in questa scelta sia stata tolta

qualcosa a qualche quartiere ripeto. Vi ringrazio comunque

per le vostre osservazioni, ovviamente il mio auspicio che

ci sia un voto favorevole che tutti i Consiglieri abbiano

ascoltato con attenzione ogni singolo passaggio, veramente

studiato,  veramente  frutto  di  un  lavoro  fatto  con

attenzione con dedizione ma soprattutto è importante con

entusiasmo e con voglia di regalare qualcosa di particolare

in  modo  tale  che  in  quello  spettacolo  che  dovrà  essere

ricordato sarà menzionato il Municipio 1 e non come avviene

sempre  a  mio  vantaggio  l'Amministrazione  Comunale

l’Assessorato  alla  cultura.  Il  Municipio  1  dove  loro

saranno invitati e sicuramente saranno degli spettatori che

gradiranno questo spettacolo. Grazie.

Presidente

Prego Consigliere Sisto.

Consigliere Sisto

Ore  12:32,  Fabio  Sisto  Partito  Democratico,   Presidente

della  Commissione  Welfare.  Io  Innanzitutto  volevo
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ringraziare la commissione per il lavoro svolto quest'anno

ma  anche  il  lavoro  degli  altri  anni  volevo  fare  i

complimenti per come è stato strutturato il progetto per

l’attenzione che è stata data ai dettagli, che a mio avviso

si evince proprio da come è stato strutturato il progetto

il  fatto che  sia pieno  di dettagli  sicuramente fornisce

delle restrizioni a chi andrà a partecipare alla gara però

da anche delle grandi linee guida e soprattutto immagino,

essendomi confrontato con alcuni membri della Commissione

meno  con  Angela  per  una  questione  di  tempo,  che  tutti

questi dettagli sono stati studiati uno per uno, questa è

una cosa che vi fa onore, e denota maggiormente il vostro

impegno. Io purtroppo sebbene anch'io sia affezionato ad un

quartiere  in  particolare,  perché  tutti  noi  abbiamo  nel

nostro cuore una zona della città perché oggi siamo nati o

perché ci abbiamo vissuto.  Io sono legato a libertà e vi

ringrazio  per  quello  che  è  stato  diciamo  fatto  l'anno

scorso  perché ha  dato un  messaggio importante,  ha fatto

capire che ogni Piazza ogni posto della nostra città è un

luogo appetibile. E questo deve essere uno spunto e una

riflessione  per  l'Amministrazione  non  per  noi.  Noi

purtroppo  abbiamo  qui  parlo  di  tutte  le  Commissioni  un

budget  limitato,  quindi  noi  giochiamo  con  le  briciole

possiamo dire, ed è chiaro che dobbiamo fare delle scelte a

volte a vantaggio a volte a svantaggio di altri. Quindi

Condivido il pensiero della Commissione di fare un evento
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che debba riuscire nel migliore dei modi e debba quindi

avere risonanza e condivido anche la scelta dei luoghi, in

quanto come ho già detto l'anno scorso è stato dato un bel

segnale  un  segnale  che  io  spero  che  l'Amministrazione

centrale abbia colto e quindi spero che invece che essere

Municipio  alla  continua  ricerca  di  colmare  le  lacune

dell’Amministrazione  centrale,  sia  l’Amministrazione

centrale questa volta a fare il passo inverso e quindi dire

il Municipio 1 ha investito su questa zona, cerchiamo di

colmare quelle lacune perché nell'anno scorso, negli altri

anni  le  varie  commissioni  ognuna  con  i  progetti  ha

dimostrato che questo è quello che serve. Quindi va bene

così io sono ma approfitto per fare una dichiarazione di

voto se possibile voterò in maniera favorevole. Grazie.

Presidente

Grazie, prego Consigliere Valentini.

Consigliere Valentini

Sì  grazie  Presidente  volevo  rispondere  alla  Consigliera

Impedovo.  Consigliera  forse  non  mi  sono  fatto  tra

virgolette comprendere. Io sono d'accordo con quello che ha

detto lei sulle piazze di Bari vecchia, il mio dubbio e lo

ripeto Il progetto è bellissimo strutturato benissimo il

mio dubbio è che Bari Vecchia quartiere San Nicola pesa

benissimo che siamo arrivati all'opposto questa quest'anno
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in  cui  hanno  criticato  determinati  eventi  nel  quartiere

tipo battiti e altre manifestazioni Perché molti motivi di

parcheggio  e  altri  motivi.  La  mia  preoccupazione  è  mia

preoccupazione che poi ci avete lavorato sopra è che questo

tipo  di  progetto  possa  essere  confuso  con  un  singolo

progetto comunale dell'Assessorato alla cultura qui è una

guerra  tra  poveri  qui  come  ha  detto  benissimo  il

Consigliere Sisto, abbiamo pochi spiccioli e giocarci gli

ultimi  spiccioli  che  poi  è  15.000  euro  su  un  quartiere

ripeto  ma  io  non  sto  dicendo  che  più  avvantaggiato

svantaggio  non  faccio  paragoni,   perché  Consigliere

Impedovo  lei  sa  benissimo  che  il  mio  quartiere  di

riferimento è libertà lei può chiedere a tutti e venti i

Consiglieri,  se  io  in  questi  cinque  anni  ho  proposto

qualcosa  per il  quartiere Libertà,  in più  rispetto agli

altri quartieri o appoggiato eventi al quartiere Libertà ci

mancherebbe  ma  non  ho  messo  avanti  il  mio  quartiere

rispetto ad altri. Il mio dubbio è stato quello che fatto

in un quartiere tipo il quartiere san Nicola, ripeto in

piazza disagiate sono concorde con lei, si possa confondere

questo progetto non del Municipio 1, ma del comune di Bari.

Presidente

Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Cordelli.

Consigliere Corcelli
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Consigliere  Cordelli,  Partito  Democratico.  MI  preme  dire

purtroppo,  sinceramente  sono  anche  rimasto  un  pochino

dispiaciuto, perché ho sentito dire da un Consigliere in

precedente  intervento,  che  questi  progetto  sia  stato

studiato  ad  personam.  Sinceramente  per  come  è  stato

strutturato  il progetto,  tutto può  essere tranne  che ad

personam,  perché  c'è  musica,  c'è  cultura,  c'è  arte  c'è

tanta  di  quella  roba  e  posso  garantirle  che,  questo

progetto  non  è  ad  personam,  quindi  solo  una

puntualizzazione  che  mi  sono  sentito  un  pochino  ferito.

perché  non  è  assolutamente  nelle  nostre  condizioni  ...

(Intervento svolto lontano dal microfono)... cioè  siccome

lei  ha usato  questo termine,  era sicuramente  rivolto al

progetto,  però  ho  voluto  evidenziare  che  questa

terminologia  su  questo  progetto  secondo  me  è  stato

inopportuno  usare  questa  terminologia.  La  ringrazio

comunque per tutto quello, per i complimenti che ciò ha

fatto il progetto devo dire che era cresciuto in altro modo

perché il progetto musicale doveva essere eseguito nelle

Corti. Poi purtroppo in questi due anni ci sono stati dei

cambiamenti  nelle  corti  Le  Corti  sono  diventate

strette ,sono diventate Insomma non abbastanza fruibili per

questi  eventi  e  abbiamo  deciso  di  svolgerli  su  questo

percorso  della Muraglia  però mi  creda Consigliera  non è

nessun cioè da noi Vabbè comunque l'ho voluto evidenziare

grazie.
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Presidemte

Prego Consigliere Colella.

Consigliere Colella

Gaetano Colella Movimento 5 Stelle, 12:38. Riepilogo un po'

quello che è stato il lavoro che si è protratto anche in

maniera puntuale, per quasi due anni, perché come abbiamo

accennato  era partito  con una  previsione di  un percorso

culturale da svilupparsi nell'ambito cittadino nell'ambito

cittadino  e  avevamo  pensato  di  farlo  all'interno  delle

Corti della città vecchia anche per dare il giusto risalto

il  lustro,  Corti  che  spesso  e  volentieri  anche  se

bellissime  erano  un  pochino  abbandonate.  Questo  percorso

non è stato reso possibile più da ulteriori sopralluoghi

che abbiamo fatto con la Presidente con altri colleghi di

Commissione,  in quanto  l'eccesso di  bed and  breakfast e

come  si  è  trasformata  la  città  vecchia,  ci  ha  reso

praticamente quasi impraticabile il percorso nelle Corti e

abbiamo  semplicemente  spostato  senza  andare  a  toccare

quello  che  accennava  il  Consigliere  Valentini  la  parte

solitamente usata sia dall'Amministrazione centrale che le

altre cioè Piazza del Ferrarese e il lungomare prospiciente

al Margherita, abbiamo deciso di portarlo sulla Muraglia è

in particolare di utilizzare quelle piazze, credetemi che

sono spesso e volentieri trascurate dall’organizzazione di
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eventi. Inoltre abbiamo chiuso il cerchio per il lavoro dei

quattro anni e mezzo quindi 5 anni tra poco, della nostra

Commissione  in  quanto  abbiamo  esordito  e  avevamo  come

principio quello di portare gli eventi nelle periferie, per

dare luminosità alle periferie E luminosità tra virgolette.

Questa volta abbiamo voluto abbiamo voluto ripeto riportare

racchiudendo quella che è stata l'esperienza, anche tenendo

in  considerazione  che  con  il  progetto  “Le  due  Bari”

l'Amministrazione  centrale  invece  ha  focalizzato  in

contemporanea l'attenzione nelle periferie, distribuendo il

milione  di  euro  per  venuti  dal  Governo  nelle  periferie

abbiamo  voluto  volutamente  focalizzare  e  riportare

l’attenzione nel quartiere San Nicola, che il primo anno

ricordo a tutti non avevamo preso in considerazione perché

avevamo dato risalto a proprio le periferie più quelle al

limite del territorio. Inoltre abbiamo chiuso da sempre il

cerchio cercando di dividere nella maggior parte possibile

far partecipare alla realizzazione dell'evento, quante più

figure  culturali  possibili.  Quindi  ci  siamo  partiti  dal

percorso culturale musicale e abbiamo inserito gli artisti

di  strada  spesso  e  volentieri  dimenticati  spesso  e

volentieri dimenticati anche dall'Amministrazione centrale

in quanto si cerca di portare sempre il nome, si cerca di

portare  sempre  le  figure  che  attraggono  quando  invece

abbiamo questi artisti che vi posso assicurare non sono per

nulla da meno anzi loro ci mettono la faccia direttamente
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sulla  strada per  poter portare  avanti il  loro messaggio

culturale,  e  quindi  ringrazio  veramente  ringrazio

sentitamente  la  Commissione  che  ha  voluto  inserirli  in

questo ultimo progetto del Municipio parteciperanno anche

gli artisti di strada abbiamo potuto sperimentare la loro

validità e la loro attrattività durante il primo, il primo

ciclo che abbiamo di eventi che abbiamo potuto portare e

quindi, inoltre abbiamo ottenuto in considerazione anche le

maestranze,  perché  dislocando  e  quindi  non  accentrando

l’evento,  l’abbiamo  dislocato  parteciperanno  anche

nell’organizzazione  della  struttura  e  dell’evento,  anche

diverse  maestranze,  quindi  non  solo  una  compagnia,  con

poche persone, bensì abbiamo tenuto in considerazione anche

le maestranze, che ci danno la possibilità di esibirci nei

luoghi  in  cui  Noi  decidiamo  di  realizzare  gli  eventi.

Quindi  abbiamo  chiuso  un  ciclo,  abbiamo  tenuto  in

considerazione  tutto  quello  che  ci  eravamo  detti  sin

dall'inizio, per cui non posso far altro che apprezzare il

lavoro che abbiamo insieme svolto e che spero venga portato

a termine grazie.

Presidente

Grazie,  ci  sono  altri  interventi?  No,  bene  pongo  in

votazione il punto numero 5 all’ordine del giorno: atto di

indirizzo,  relativo  all'utilizzo  dei  fondi  2023  per  la

manifestazione culturale denominata Muraglia in arte.
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Intervento

Contrari? Astenuti?  Favorevoli? 

Presidente

Approvato  a  maggioranza.  Votiamo  per  l’immediata

esecutività per il fatto che comunque il periodo per la

realizzazione del progetto è imminente.

 

Intervento

Possiamo  votare  per  immediata  esecutività.  Contrari?

Astenuti? Favorevoli?

Presidente

Passiamo al punto numero 1 all'ordine del giorno: linee di

indirizzo  ai  sensi  dell'articolo  60  del  regolamento

comunale  su  decentramento  Amministrativo  Bilancio

Partecipato 2023. Quindi volete che lo leggo tutto o lo

diamo per letto? (Intervento svolto lontano dal microfono).

Diamo per letto il punto all’ordine del giorno numero 1,

c'è  un  emendamento  ...(Intervento  svolto  lontano  dal

microfono)... Allora il Consigliere Boccasile emendamento

numero  uno:  manutenzione  straordinaria  delle  strade

principali e strade da bitumare. Il Consigliere Boccasile,

Popolari per Bari, chiede di inserire nella manutenzione

del Municipio 1 tutte le aree del primo, terzo, quinto e
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settimo gruppo..., c'è già. (Intervento svolto lontano dal

microfono).  Aspetta  vediamo  subito,  un  attimo  che

verifichiamo  ...(Sovrapposizione  di  voci)...  qua  c’è

scritto.

Intervento

12:46 escono Impedovo, Gallo e Colella.

Presidente

Pongo  in  votazione  l’emendamento  numero  1.  Chi  vota  a

favore? Ci sono interventi sull’argomento? Andiamo aspetta

perché mi sembra strano perché allora riqualificazione aree

verdi delle case popolari nuove proposte le 12:46 vescovo

escono  in  pedofilo  gallo  che  altro  Colella  leggendo  il

primo punto le strade siccome nel 2018 è stata approvato al

Consiglio Comunale. Allora pongo in votazione l’emendamento

n 1 chi vota a favore, ci sono interventi sull'argomento?

Lo proviamo, cioè o la facciamo costruttiva che senso ha

nessun sta dicendo di non parlare.

Intervento

Presidente Per favore tenga un...(Intervento svolto lontano

dal  microfono)...  abituare  ed  asfaltare,  il  primo,  il

terzo, il quindi o il settimo gruppo non stanno elencate,

inseriscili  nelle  strade  betumate  ...(Intervento  svolto

lontano dal microfono)...
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Presidente

Quindi posso dare lettura al Consigliere Boccasile della

nuova proposta, e nel merito poi capire se l'emendamento

può  essere  attinente  oppure  no.  Nino  Boccasile   per

cortesia, siccome il Presidente deve dire “Prego parli”, se

no poi lo facciamo con gli altri si offendono, aspetti che

ti  viene  data  la  possibilità  di  parlare,  che  non  viene

negata mai a nessuno giusto. Se noi poi alcuni Consiglieri

pensano  che il  Presidente dica  cose fuori  luogo. Allora

nuove proposte uno riqualificazione aree verdi nelle case

Arca  Puglia  in  via  Japigia  gruppi  1,  3,  5  7,

(Incomprensibile)  non  definito.  Riqualificazione  ed

organizzazione  delle  aiuole,  marciapiedi  e  aree  comuni,

presenti tra le case Arca Puglia, ancora  legate a una

sistemazione  obsoleta  e  non  più  adeguata  alle  esigenze

delle  aree  interessate.  Intervento  realizzabile  e  utile,

visto  l’imminente  spostamento  del  mercato  Santa  Chiara,

nella  nuova  area  mercatale  di  via  Procezia  (Intervento

svolto lontano dal microfono)... non ti piace così, vuole

mettere anche questo? 

Intervento 

Presidente  posso?  Io  mi  sono  letto  quello  che  dovevo

approvare,  e  leggendo  nelle  strade  quindi  asfaltare  da

bitumare, il primo, il terzo, il quinto e il settimo gruppo
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non c’è. Siccome mi ero fatto un incontro pubblico, dove ha

partecipato l’Ingegnere Galasso, e dove a febbraio 2018 il

Comune  si  è  preso  in  carica  quelle  aree,  per  potere

comunque  fare  degli  interventi  ordinari  e  straordinari.

Considerato che, in quella lista della spesa non esistono

quelle strade, Ahimè io li voglio inserire ...(intervento

svolto  lontano  dal  microfono)...  Sì  però  dobbiamo

individuarlo  devi  inserire.  Aspetta  l'illuminazione

tecnologica posso sorveglianza posso?

Consigliere Ventrella

Francesco Ventrella, De Caro Sindaco, sono le 12:49. Fermo

restando che, ripeto leggendo adesso tra la nuova proposta

di riqualificazione delle aree del comparto di cui parlava

il  collega  Boccasile,  io  sarei  dell’avviso  se  fosse

possibile  stile Chiaramente io sarei dell’avviso se fosse

possibile di inserire la bitumazione e quindi nella prima

parte  quei  lavori  pubblici  mobilità  e  viabilità

manutenzione  straordinaria  delle  strade  principali,

inserire tra le strade da bitumare la prima parte. Manca

nella prima parte dove tu hai fatto la proposta di ...

(Intervento  fuori  microfono)...  queste  sì  questo  non

trovavo questo è Infatti tra strade ed è esattamente quello

che  stai  dicendo  Tra  le  strade  ed  abituare  parliamo  di

attività di bitumazione inseriamo anche visto che insomma

la proposta del Consigliere Boccasino non era relativamente

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 29



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

alla riqualificazione delle aree verdi di marciapiedi ma

limitatamente alla bitumazione, inseriamo nella prima parte

e non nelle nuove proposte semplicemente.

Presidente

Grazie della delucidazione Consigliere Ventrella. Pongo in

votazione a questo punto l’emendamento numero 1, se non ci

sono interventi, altri interventi nel merito. Chi vota a

favore? 

Intervento

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Approvato all’unanimità.

Presidente

Quindi dobbiamo ricordarci di inserirlo qui. 

Intervento

Prima  di  leggere  il  secondo  emendamento,  io  ho  una

criticità  su  cui  discutere.  Questo  Bilancio  Partecipato,

leggo  su  proposta  del  Presidente  del  Municipio  1.

(Sovrapposizione di voci).

Intervento

Chiedo  scusa al  Consigliere Boccasile,  però ci  tenevo a

dire questa cosa, in qualità di Presidente di Commissione

Lavori Pubblici. E’ importante che i colleghi lo sappiano;

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 30



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare  seduta consiliare 05 Settembre 2023.

questo Bilancio partecipato, diciamo nessuno ha da ridire

sul fatto che una proposta su proposta del Presidente del

Municipio  1.  Però  è  anche  da  precisare  questo,  la

Commissione lavori pubblici è sempre stata operativa in tal

senso, ha sempre partecipato anche se andate a vedere la

delibera dell’anno precedente, ci sono dei riferimenti a

penna, inseriti dal sottoscritto  e dalla mia Commissione.

Quest’anno ahimè,  forse avrò fatto qualcosa al Presidente

del Municipio io comunico esclusivamente solo col dottor

Stasi, a mezzo email, è arrivata una richiesta allo scadere

non allo scadere, in prossimità delle ferie, quindi della

chiusura  delle  Commissioni  su  cui  mi  si  chiedeva  di

ringrazio  il  dottor  Stasi  di  predisporre  eventuali

osservazioni, iniziative proposte sul bilancio partecipato.

Questo mi sa il 9 o il 10, ma lo sappiamo benissimo che c'è

stata la chiusura delle Commissioni, infatti c'è un verbale

di  commissione  in  cui  la  Commissione,  il  Presidente

Valentino  spiega  e  chiede  le  motivazioni  per  chi  è

arrivato.  Spiego  entro  il  18  agosto  dovevamo  dare...,

successivamente  giovedì  scorso,  io  in  Commissione  mi  è

arrivato su whatsapp, ripeto c’è un ufficio di presidenza,

ci sono altre modalità, mi è arrivato non dal Presidente il

progetto  e  la  proposta  del  Bilancio  Partecipato.  Io  ho

incominciato  a  vederlo.  Venerdì  sempre  grazie  sempre  al

dottor Stasi perché io ormai comunico come Presidente di

commissione lavori pubblici comunico solo col dottor stasi,
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mi  arriva  la  richiesta  di  non  dico  parere  ma  di

osservazioni sul bilancio venerdì, lunedì convocazione del

bilancio  partecipato.  Allora  io  mi  sono  sentito  tra

virgolette umiliato, perché tenete presente che io vi devo

sempre ringraziare perché la presidenza della Commissione

lavori pubblici me l'avete data voi, voi avete votato, voi

Consiglieri avete votato la mia Presidenza e devo sempre

ringraziarvi.  Mi  sono  sentito  tra  virgolette  umiliato,

perché avremmo potuto dare anche come abbiamo fatto l'anno

precedente,  perché  vi  invito  a  prendere  la  delibera

dell’anno precedente, ci sono delle segnalazioni fatte a

penna  dalla  Commissione.  Io  ho  incominciato  a

(incomprensibile) e non mi voglio esprimere sul progetto,

perché se non ho la certezza di quello, di averlo letto per

bene, però se avessimo avuto un pochino più di tempo, e un

po' più di comunicazione, e il rispetto dei ruoli perché

come si vuole rispetto di Presidente di Municipio, bisogna

rispettare  anche  i  singoli  Consiglieri,  nonché  il

Presidente  di Commissione.  Tutto qua,  passo la  parola a

Boccasile per l’emendamento.

Presidente

Secondo emendamento all’ordine del giorno, manutenzione ed

eliminazione  delle  barriere  architettoniche  bulbaout.  Il

Consigliere   Boccasile,  Popolare  per  Bari,  chiede  di

inserire  nelle  manutenzioni  del  primo  municipio,
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l'eliminazione delle barriere architettoniche di tutte le

aree delle aree del primo Terzo Quinto Settimo gruppo di

viale Japigia.

Intervento

Alle ore 12:57 esce il Consigliere Piancaldini. Alle ore

12:57 esce il Consigliere Valentini, alle ore 12:57 esce il

Consigliere Corcelli. 

Presidente

Questo secondo emendamento viene ritirato dal Consigliere

Boccasile. Terzo emendamento, oggetto una (incomprensibile)

aree verdi ex Arca in via Japigia 1, 3, 5, e 7° gruppo, il

Consigliere Boccasile, chiede di eliminare il paragrafo 1,

nello specifico lo spostamento del Mercato di Santa Chiara

poiché il mercato è stato già trasferito. In effetti è un

refuso che si è portato nella delibera.

Intervento

Il  Consigliere  Sciacovelli,  esce  alla  ore  12:59  e  alle

12:59 esce il Consigliere Boccasile Cosimo.

Presidente

Chiedo la verifica del numero legale.

Intervento
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Procediamo con l’appello.

Boccasile Cosimo, assente.

Bux Annamaria, assente.

Cassano Vito, assente.

Cipriani Michele, assente.

Colella Gaetano, assente.

Corcelli Giuseppe, assente.

De Tullio Cinzia, presente.

Ferrieri Francesco, assente.

Gallo Alessio, assente.

Impedovo Rosaria, assente.

Iusco Claudio, assente.

Manzari Francesco, assente.

Mari Cosimo Gianmarco, assente.

Milano Stefano, presente. 

Perna Angela.

Piancaldini Vittorio, assente.

Sciacovelli Michele, assente.

Sisto Fabio, presente.

Valentini Fabrizio, assente.

Ventrella Francesco, presente.

Non c’è il numero legale. Quindi il Consiglio è chiuso per

decadenza del numero legale, alle ore 13:00.
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Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta ordinaria

6 Ottobre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Il Direttore procede all’Appello nominale.

Direttore 

Non c’è il numero legale alle 11:30. 

(La seduta viene sospesa e poi ripresa)

Il Direttore procede all’Appello nominale.

Direttore 

Non abbiamo il numero, ci riaggiorniamo a lunedì alle ore

11:00. Grazie a tutti, buona giornata. 
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venga realizzato nel più breve tempo possibile l’ordine del

giorno da noi, da noi, approvato. Grazie. 

Presidente

Il motivo.

Intervento

Presidente, uno dei motivi può essere che ci sono ancora i

commercianti, per rispetto dei commercianti.

Direttore

Per  favore  votiamo  l’immediata  esecutività.  Era  solo

l’ordine del giorno nominale, non lo vuole per le altre

cose.  Contrari?  4.  Astenuti?  Favorevoli?  Allora  passa.

Passiamo al secondo punto. Prego. 

Presidente

Secondo punto all’ordine del giorno, comunicazioni. Ah, no,

approvazione dei verbali, scusatemi. Poni in votazione Anna

per piacere, approvazione dei verbali. Un attimo, stiamo

andando avanti con il Consiglio.

Direttore

Allora, possiamo procedere con la votazione e approvazione

dei verbali.
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Presidente

Sì, nell’approvazione dei verbali è arrivata una nota da

parte del Consigliere Colella, Movimento Cinque Stelle, che

dice  il  sottoscritto  Colella  Gaetano,  capogruppo  del

Movimento Cinque Stelle, chiede di porre in approvazione il

verbale  della  seduta  consiliare  del  2  maggio  2023

separatamente  dai verbali  delle sedute  le cui  date sono

indicate  nel  punto  1  all’ordine  del  giorno.  Vuole

commentarlo?  Se  è  necessario,  altrimenti  penso  che  non

eccepisce  nessuno.  A  qualcuno  interessa  sapere  qualcosa?

Allora  li  votiamo  separati.  Quindi  approvazione  dei

verbali.  Abbiamo  i  verbali  che  stiamo  approvando  quali

sono? Poniamo in votazione Direttrice tutti, ad eccezione

del verbale del 2 maggio 2023.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Approvato.

Presidente

Ora poniamo in votazione il verbale del 2 maggio 2023.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Passato.
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Presidente

Questo diventa il terzo perché c’è stata l’anticipazione.

Terzo  punto  all’ordine  del  giorno,  comunicazioni.  Prego

Consigliere Corcelli.

Consigliere Corcelli

Consigliere  Corcelli,  Partito  Democratico,  ore  13:07.  La

comunicazione  è  per  il  Presidente  Leonetti,  quindi  se

gentilmente  può  prestarmi  un  po’  di  attenzione.  Grazie

Presidente. Presidente Leonetti, nel mese di novembre 2022

in Municipio ci siamo incontrati per ben due volte in due

Commissioni,  una  ordinaria  e  una  speciale,  argomento

discusso chiusura sperimentale di via Manzoni. Ci chiese

prima di incontrarci in Commissione congiunta di proporre

qualche suggerimento e noi ci facemmo trovare assolutamente

preparati,  proponendone  diversi,  ma  inerenti  chiaramente

alla  chiusura  sperimentale  di  soli  tre  isolati.  Si

ricorderà benissimo che le chiesi di farsi portavoce con il

Sindaco  per  organizzare  in  Municipio  degli  incontri  con

residenti  e  commercianti  per  illustrare  realmente  quali

fossero le idee progettuali da parte dell’Amministrazione

per il rilancio reale di via Manzoni. Presidente, lei dopo

questo  incontro  non  è  più  tornato  sull’argomento.  A

distanza di diversi giorni le chiesi se avesse informato il

Sindaco della mia proposta per incontrare i commercianti e
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Lorenzo Leonetti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

26/10/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 26/10/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Isabella Loconte 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 26/10/2023 al 09/11/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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